
ALUGUEL
Valores serão reajustados em 2013
Em Maravilha, cerca de 2 mil famílias moram de aluguel 
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Terno de Reis finaliza visitas nas residências maravilhenses, 
uma tradição que é cultuada há mais de 20 anos... /08A 

Após a posse dos eleitos no dia 1º de janeiro, 
Administrações Municipais iniciam  os trabalhos 

com novas equipes de governo.  Conheça o 
perfil de cada secretário dos municípios de

 Iraceminha e Modelo... /01 a 04M

Folia de Reis 

Secretaria de Agricultura de Maravilha divulga 
pendências de pagamentos relativos a serviços 

realizados e ressalta preocupação com a questão 
do Bônus Fiscal que não foi pago em 2012... /06M

A/12-13
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TWITTADAS

CHARGE

EDITORIAL

CGU - Oficial@cguonline em 
07/01/2013

Admi nistradores@admnews em 
07/01/2013

Portal R7.com@portalR7 em 
07/01/2013

TST Oficial@TST_Oficial em 
07/01/2013

globoesporte.com@
globoesportecom em 07/01/2013

Blog do Planalto@blogplanalto 
em 07/01/2013

Aos 23 anos, 
Alexandre Pato 
irá ‘descobrir 
o Brasil’ pelo 
Corinthians. 

Programa vai 
investir R$ 7,3 
bi para fazer 
estrutura aero-
portuária do país 
muito melhor. 

Tribunal 
Superior do 
Trabalho garante 
estabilidade 
a doméstica 
gestante 
demitida antes de 2006. 

Foco: um fator 
determinante 
do sucesso ou 
do fracasso. 

Sisu registra 137 
mil inscrições nas 
oito primeiras 
horas. 

Leitores ele-
gem combate à 
corrupção como 
desafio do Brasil 
para 2013. 
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  78.607                      500.000
20   12.393                   32.600 
30   50.655               32.000
40  81.965                 31.600
50    19.610                     30.446

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segundas, terças, quartas, quintas, sextas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábado

TIME DO CORAÇÃO
MIXTO/MT

quartas e sábados

terças e sextas

PRIMEIRO SORTEIO

SEGUNDO SORTEIO

 LOTOFÁCIL

 QUINA 

 FEDERAL

 MEGA-SENA

 TIMEMANIA

LOTOMANIA

DUPLA SENA

 Concurso 852  07/01

 Concurso 3088   07/01

 Concurso  4725  05/01

 Concurso 1457    05/01

 Concurso 382   05/01

 Concurso 1312  05/01

 Concurso 1139   04/01

LOTERIA

O Ministério da Educação publicou uma nova relação de cursos de graduação que obtiveram resultados insatisfa-
tórios no Conceito Preliminar de Curso (CPC) referente ao ano de 2011. A lista tem 38 cursos de 20 instituições de ensino 
superior, sendo quatro universidades federais, cinco universidades particulares, quatro institutos federais e sete centros 
universitários.

Os novos dados são preocupantes, principalmente por algumas instituições de elevado conceito, fazerem parte do rela-
tório. Com a crescente oferta de instituições e cursos no país, é preciso ter cuidado ao escolher um curso de graduação, visto 
que para um bom profissional, não basta ter o diplomada em mãos, mas um curso que realmente prepare o aluno para 
o mercado de trabalho. 

Os vestibulares para estes cursos que foram considerados ruins não serão suspensos. No entanto, as instituições que or-
ganizam os cursos terão que cumprir medidas cautelares preventivas de ajustes para melhoria da avaliação destes cursos. 
Todas as instituições que tiraram igual ou menor que 2 no CPC serão convocadas a estabelecer um protocolo de compro-
misso junto ao Ministério da Educação e terão de gerar relatórios a cada dois meses sobre o andamento das mudanças. 
Elas terão 60 dias para cumprir as exigências relacionadas ao corpo docente, como contratar novos mestres ou doutores, 
por exemplo; e 180 dias para se adequar na questão da infraestrutura, como criação ou reforma de laboratórios ou biblio-
tecas.

O Conceito Preliminar de Curso avalia o rendimento dos alunos, a infraestrutura e o corpo docente. Na nota, o desem-
penho dos estudantes conta 55% do total, enquanto a infraestrutura representa 15% e o corpo docente, 30%. Na nota dos 
docentes, a quantidade de mestres pesa em 15% do total; a dedicação integral, 7,5% e o número de doutores, também 7,5%.

Tal conceito que faz parte da fiscalização por parte do Ministério da Educação é de suma importância para que cursos 
ruins não sejam oferecidos. É preciso ações ainda maiores para coibir instituições que se aproveitam de alunos somente 
para obterem lucros financeiros, deixando em segundo plano a qualidade do ensino.

Educação com qualidade também depende 
de fiscalização
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Wolmir Hübner
 E-mail: radar@jornalolider.com.br

LIÇÕES DE VIDA
“Esquecer é uma necessidade. A vida é uma lousa, em que o destino, 

para escrever um novo caso, precisa de apagar o caso escrito”.

Machado de Assis

Famílias ficam desabrigadas após a 
passagem de forte temporal em São 
Miguel do Oeste e Barra Bonita

A noite da última segunda-feira 
(07) não vai ser esquecida por algu-
mas famílias da Linha Tupancy, no 
município de São Miguel do Oeste. A 
forte chuva e os fortes ventos deixa-
ram residências e galpões destruídos 
na localidade. A suspeita é de que um 
pequeno tornado passou pela região 
ocasionando os estragos. A Polícia 
Militar, Polícia Ambiental, Corpo de 

Bombeiros e a Defesa Civil trabalha-
ram em auxílio às vítimas que tiveram 
as residências destruídas. Os mora-
dores vizinhos que não tiveram pre-
juízos foram até o local para prestar 
socorro aos amigos.

Em Maravilha, não foram regis-
trados casos desta natureza, mas a 
forte chuva alagou algumas ruas, pró-
ximas das margens do Rio Iracema.

2ª Promotoria de Maravilha recebe novo promotor 
Desde a última segunda-feira 

(07), novos Promotores de Justi-
ça assumiram a titularidade em 15 
Promotorias de Justiça de entrância 
inicial em que se encontravam va-

gas no interior do Estado. Na nossa 
região, as comarcas de Anchieta, 
Descanso, Modelo e a 2ª Promotoria 
de Justiça de Maravilha receberam 
novos promotores. Em Maravilha, o 

Dr. Guilherme André Pacheco Zat-
tar está respondendo pela 2ª Pro-
motoria. Desejamos as boas vindas 
e êxito nos trabalhos que serão rea-
lizados em nossa Comarca.

Camila Pompeo/ O Líder

Divulgação

Brasil é o 2º maior exportador de milho
O Brasil tornou-se, em 2012, o 

segundo exportador global de milho, 
passando a Argentina e ficando ape-
nas atrás dos Estados Unidos. Segun-
do o presidente da Organização das 
Cooperativas do Estado de Santa Ca-
tarina (Ocesc), Marcos Antônio Zor-
dan, esta é uma conquista que não 
deve se comemorar. Ele mostra que 
as exportações maciças encareceram 
o preço interno do milho e, por exten-
são, aumentaram os custos da nutri-
ção animal e da produção de carnes 
– especialmente de aves e suínos. 
Observa que na Argentina, além da 
queda de produção, houve preocu-
pação governamental em reter parte 
do grão no país para não prejudicar a 
geração de proteína animal, cuidado 
que o Brasil não teve.

 O dirigente ressalta que a 
elevação acentuada dos custos 

encareceu em até 30% os preços 
finais ao consumidor. Uma das 
consequências inevitáveis foi o 
aumento da inflação. 

A procura mundial pelo grão 
tornou o Brasil o segundo maior ex-
portador de milho do mundo, arreca-
dando bilhões em divisas externas. O 
Brasil colheu uma produção recorde 
em 2012 e exportou a marca históri-
ca de quase 20 milhões de toneladas 
de milho, o dobro das exportações de 
2011. A produção pecuária interna, 
porém, sofre pelo elevado custo desse 
insumo. O milho existe no mercado, 
mas seu preço continua elevado para 
as atividades pecuárias.

Santa Catarina tem mais de 17 mil 
suinocultores e avicultores integrados 
às agroindústrias produzindo num 
setor que emprega diretamente 105 
mil pessoas e, indiretamente, mais de 

220 mil trabalhadores. O setor no país 
se desenvolveu copiando o modelo 
de parceria produtor/indústria im-
plantado em Santa Catarina a partir 
do início dos anos 70. 

Ministério da Educação divulga 
nova lista de cursos superiores 
com avaliação ruim

A Secretaria de Regulação e Su-
pervisão da Educação Superior do 
Ministério da Educação (MEC) pu-
blicou na edição de ontem (08) do 
Diário Oficial da União uma nova 
relação de cursos de graduação ob-
tiveram resultados insatisfatórios no 
Conceito Preliminar de Curso (CPC) 
referente ao ano de 2011. A lista tem 
38 cursos de 20 instituições de ensi-
no superior, sendo quatro universi-
dades federais, cinco universidades 
particulares, quatro institutos fede-
rais e sete centros universitários.

Os vestibulares para estes cur-
sos não serão suspensos. No entan-
to, as instituições que organizam os 

cursos terão que cumprir medidas 
cautelares preventivas de ajustes 
para melhoria da avaliação destes 
cursos. Todas as instituições que 
tiraram igual ou menor que 2 no 
CPC serão convocadas a estabelecer 
um protocolo de compromisso junto 
ao MEC e terão de gerar relatórios a 
cada dois meses sobre o andamen-
to das mudanças. Elas terão 60 dias 
para cumprir as exigências relacio-
nadas ao corpo docente, como con-
tratar novos mestres ou doutores, por 
exemplo; e 180 dias para se adequar 
na questão da infraestrutura, como 
criação ou reforma de laboratórios 
ou bibliotecas.

Sony lança smartphone 
para brigar com iPhone 
5 e Galaxy S III no Brasil

Disposta a ocupar seu espaço entre 
smartphones “topo de linha” no Brasil, 
a SonyMobile Communications lança o 
Xperia ZQ, fabricado no país, no segun-
do trimestre deste ano. O aparelho será 
fabricado pela Foxconn, no interior de 
São Paulo, conforme informou a empre-
sa na última segunda-feira (07) duran-
te a feira Consumer Electronics Show 
(CES) 2013, em Las Vegas (EUA).

O aparelho que roda o sistema ope-
racional Android 4.1 (Jelly Bean) tem 
tela de 5 polegadas de alta resolução 
(Full HD), câmera de 13 megapixels, 
processador Snapdragon S4 de quatro 
núcleos e é compatível com a frequência 
brasileira de banda larga móvel de quar-
ta geração (4G). O preço sugerido ainda 
não foi informado pela Sony Mobile.Em Maravilha, a água transborda pelas ruas

Registro da Linha Tupancy em São Miguel do Oeste
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

Otimismo em alta: uma ótima maneira para iniciar o ano
Odilon Medeiros*

 
Final de ano é uma época de realizar balanços. Já 

no início, normalmente começamos a fazer projetos 
e pensar nas mudanças que pretendemos fazer na 
nossa vida. E para contribuir com essas mudanças, 
proponho que coloquemos mais otimismo no nosso 
cotidiano. 

Será que temos razão para isso?
 De acordo com o barômetro global de esperan-

ça e felicidade, pesquisa realizada mundialmente 
pela WIN-Gallup International Association, que é a 
maior rede independente do mundo de pesquisas de 
opinião, com resultados bem fresquinhos já que foi 
apresentada no dia 30 de dezembro de 2012, 35% da 
população do mundo, ou seja, a maioria das pessoas 
está esperançosa sobre as perspectivas econômicas 
para 2013. É importante destacar que pesquisa envol-
veu 55.817 homens e mulheres de 54 países. Estariam 
todas elas erradas?

 Algum incrédulo pode até dizer que estamos 
falando de expectativa e que entre a expectativa e 
a possibilidade de concretização há uma distancia 

muito grande. É verdade, mas é verdade também que 
essa visão contrária é uma estratégia do cérebro hu-
mano para a motivação, que, cientificamente falan-
do, chama-se de “viés otimista”. Em outras palavras, é 
a tendência dos nossos neurônios de pender para o 
otimismo ao projetar o futuro.

 O escritor científico Matt Ridley afirma que “o 
mundo nunca foi um lugar tão bom para se viver” e 
consegue listar 23 razões para fortalecer a teoria. Al-
gumas das quais quebram paradigmas. Por exemplo, 
ele afirma que os ricos estão mais ricos, mas que os 
pobres hoje têm muito mais qualidade de vida. Em 
sua opinião, mundialmente falando, em 20 anos essa 
classe social dobrou o consumo, hoje os chineses vi-
vem 28 anos a mais que há 50 anos e os nigerianos são 
duas vezes mais ricos e também vivem mais. 

Ridley fala ainda que há muito interesse no pes-
simismo. Segundo ele, nenhuma instituição bene-
ficente conseguiria auxilio se informasse que estava 
tudo bem e que boas notícias não dão manchetes. 
Será? 

Até agora só discutimos sobre o lado racional do 
otimismo. Mas será que a ciência fala algo sobre o 
lado emocional? Fala sim. Em um deles, realizado no 

Instituto de Saúde Mental, na Holanda, com 545 par-
ticipantes, constatou-se que em homens que acredi-
tavam na realização dos seus projetos, houve redução 
de até 50% nas mortes por males cardiovasculares. 
Para o líder do trabalho, “essa postura provavelmen-
te estimula o organismo a liberar substâncias como a 
serotonina e a dopamina, que afastam o nervosismo 
e protegem os vasos”. 

No caso das mulheres, estudos realizados duran-
te oito anos por pesquisadores da Universidade de 
Pittsburgh, nos Estados Unidos, que acompanharam 
quase 100 mil mulheres durante oito anos, comprova-
ram que as otimistas apresentam um risco 9% menor 
de desenvolver problemas cardíacos e 14% menos 
probabilidade de morrer devido a qualquer outra do-
ença sem ser do coração. A razão disso? “Quem pensa 
positivo costuma fumar menos, se alimentar melhor 
e se exercitar mais, sem contar que tem menor ten-
dência a desenvolver depressão, estresse e pressão 
alta” comenta a autora da pesquisa, Hilary Tindle. 

 As pessoas que são espiritualistas afirmam que 
iniciar qualquer projeto acreditando que dará certo, 
já possuem grandes possibilidades de desta ideia se 
concretizar. Mas terá alguém que comece pensando 

o contrário? Em caso positivo, por que começou?
 Além do mais, o otimismo aumenta a autoesti-

ma e facilita os relacionamentos. Afinal, quem gosta 
de conviver com pessimistas?

 Só tenha cuidado para não se tornar uma 
Pollyanna. Lembre-se que é possível ser otimista e 
obter todos os benefícios oriundos desta postura sem 
fugir da realidade.

 Diante do que foi dito, que balanço você faz da 
sua vida? Ano a ano a sua condição de vida está me-
lhorando também? Sim? Ótimo. Não? Seja sincero, 
você está contribuindo para mudar esse cenário?

 Aproveite que o ano está começando, faça um 
balanço, elabore um plano de ação com metas possí-
veis de serem alcançadas. 

Lembre-se que o mundo vai ter a cor que você 
escolher. Procure ser feliz. Que assim seja!

 
(*) Odilon Medeiros – Consultor em gestão 

de pessoas, palestrante, professor universitário, 
mestre em Administração, especialista em Psicolo-

gia Organizacional, pós-graduado em Gestão de 
Equipes, MBA em vendas Contato: om@odilon-

medeiros.com.br / www.odilonmedeiros.com.br

Enquanto a ex-mulher só pode exigir pensão alimentícia caso comprove 
estado de penúria, o ex-marido só pode parar de pagar se não puder cumprir 
o dever sem desfalcar o próprio sustento. A regra que impõe o binômio 
necessidade/possibilidade está prevista nos artigos 1.694, 1.695 e 1.702 do 
Código Civil, e levou a 4ª Câmara de Direito Civil do Tribunal de Justiça 
de Santa Catarina a negar a um comerciante divorciado a interrupção do 
pagamento a sua ex-mulher. Ele alegou ter nova família para sustentar.  

Segundo o comerciante, o valor da pensão é equivalente ao montante 
que ele recebe de aposentadoria do Instituto Nacional do Seguro Social, 
equivalente a dois salários mínimos. Segundo os autos, ele alegou em juízo 
que "a ré já teve tempo suficiente para dar um rumo em sua vida profissional, 
não sendo justo que em função da pensão que aufere do ex-marido, passe a 
ter uma vida ociosa ao trabalho remunerado". 

Do outro lado, a ex-mulher afirmou que a verba alimentar foi fixada de 
modo consensual e que não há justificativa para que, depois de transcorridos 
apenas três meses da instituição do encargo, o ex-marido peça a exoneração 
do dever de prestar o socorro. Ela alegou que o ex-marido não demonstrou 
ter havido qualquer alteração na situação econômica de ambos. 

Quanto a sua qualificação profissional, a ex-mulher afirmou que 
dedicou exclusivamente cerca de 28 anos à manutenção do lar e cuidado 
dos filhos em comum, não tendo condições e preparo para ingressar no 
mercado de trabalho. 

Para o relator do processo, desembargador Luiz Fernando Boller, não 
há dúvida sobre a necessidade de a ex-esposa receber a verba alimentar. 
Segundo ele, a constituição de nova família não justifica a revisão ou 
exoneração do encargo assumido pelo ex-marido. 

Em seu voto, o relator citou doutrina de Caio Mário da Silva Pereira. "O 
Direito impõe aos parentes do necessitado, ou pessoa a ele ligada por um elo 
civil, o dever de proporcionar-lhe as condições mínimas de sobrevivência, 
não como favor ou generosidade, mas como obrigação judicialmente 
exigível", repetiu. 

O desembargador ainda mencionou trecho da manifestação da 
Procuradoria-Geral de Justiça em relação à "mínima formação acadêmica" 
da ex-mulher que permaneceu, "por conveniência do casal", prestando 
serviços domésticos para atender aos filhos.

Formar uma nova família não justifica 
querer deixar de pagar pensão alimentícia

Família Horbach e amigos do 
município de Bom Jesus do Oes-
te. Foto do site da prefeitura.

ÚLTIMA

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. Enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Concursos públicos 
Início do ano é marcado pela realização 
de concursos e testes seletivos nas 
prefeituras municipais

Os novos administradores municipais estão readequando as suas equipes de trabalho. Para isso as pre-
feituras municipais estão promovendo concursos públicos e testes seletivos para preencher as vagas exis-
tentes e melhor atender aos munícipes. O executivo municipal já lançou o edital em algumas localidades. 
Confira abaixo os municípios da região com concursos públicos e testes seletivos com inscrições abertas:

-Prefeitura de Águas de Chapecó
-Prefeitura de Barra Bonita
-Prefeitura de Caibi
-Prefeitura de Chapecó
-Prefeitura de Cunha Porã
-Prefeitura de São João do Oeste
-Prefeitura de São Lourenço do Oeste
-Prefeitura de Saudades

Confira a lista completa de concursos públicos e testes seletivos em aberto pelo site: www.pciconcur-
sos.com.br
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MINISTÉRIO DE MINAS E ENERGIA

Ministério confirmou que irá convocar reunião do Comitê de Monitoramento do 
Setor Elétrico (CMSE) hoje

Governo vai discutir baixos níveis 
de reservatórios

O encontro vai tratar sobre os 
baixos níveis dos reservatórios brasi-
leiros, que, ao permanecerem abaixo 
do limite mínimo, podem causar ra-
cionamento. Com as notícias sobre 
energia, as ações das companhias 
ligadas ao setor elétrico estão em que-
da. Por volta de 11h50 de segunda-
-feira (07), caíam Cemig PN (-6,11%), 
CPFL Energia ON (-4,09%), Cesp 
PNB (-3,25%), Energias do Brasil ON 
(-4,50%), Eletropaulo PN (-3,06%), 
Light ON (-3,03%) e Eletrobrás PNB 
(-1,43%). No horário, o Ibovespa, 
principal índice de ações da Bolsa 
brasileira, tinha desvalorização de 
1,05%, para 61.866 pontos. O volume 
financeiro era de R$ 1,334 bilhão.

A reunião foi acertada entre Dil-
ma, durante suas férias no Nordeste, 
e o ministro das Minas e Energia, Edi-
son Lobão, que a presidirá. Balanço e 
propostas serão levadas diretamente 
à presidente. Em nota, o Ministério 
de Minas e Energias (MME) informou 
que se trata de uma reunião ordinária 
e não emergencial (o grupo se encon-
tra uma vez por mês).

Estarão presentes representantes 
do Operador Nacional do Sistema 
Elétrico (ONS), da Agência Nacio-
nal de Energia Elétrica (Aneel), da 
Agência Nacional do Petróleo (ANP), 
da Empresa de Pesquisa Energética 
(EPE), da Câmara de Compensação 
de Energia Elétrica (CCEE), da Agên-
cia Nacional de Águas (ANA) e do 
Centro de Pesquisa de Energia Elétri-
ca (Cepel).

Além desses membros, são con-
vidados os dirigentes da Eletrobrás e 
de Associações do Setor Elétrico. Na 
avaliação do governo, os níveis dos re-

A reunião foi acertada entre Dilma, durante suas férias no Nordeste, e o ministro das Minas e 
Energia, Edison Lobão

 noticias.uol.com.br

servatórios estão até 62% abaixo dos 
registrados no ano passado e a situa-
ção tem piorado por causa do inten-
so calor, sobretudo no Sudeste. Com 
temperaturas que chegam a 40 graus 
em cidades como o Rio de Janeiro, o 
consumo de energia com ar condi-
cionado, ventilador e refrigerador tem 
disparado.

Técnicos do setor acusam Dilma 
de estar centralizando as decisões e 
dizem que, se o racionamento não é 
uma certeza, também não pode ser 
simplesmente descartado. Um deles 
diz que o risco "está acima do pru-
dencial".

Mesmo antes da reunião, já vi-
nham sendo tomadas medidas extras 

para garantir a produção de energia, 
como a reativação da usina de Uru-
guaiana, parada desde 2009, e o acio-
namento a plena capacidade das usi-
nas térmicas, muito mais caras do que 
as hidrelétricas.

Risco de racionamento 
de energia? 

De acordo com Eliane Cantanhê-
de, colunista do jornal Folha de São 
Paulo, dez dias depois de dizer que é 
"ridículo" falar em racionamento de 
energia, a presidente Dilma Rousseff 
convocou reunião de emergência so-
bre os baixos níveis dos reservatórios, 
para hoje, em Brasília. Conforme aná-
lise dos órgãos do setor há duas iro-

nias nessa situação. Uma é que a situ-
ação só não fugiu ao controle porque 
o crescimento econômico de 2012 foi 
pífio, na ordem de 1%. Se tivesse sido 
de 4,5%, como previra o ministro da 
Fazenda, Guido Mantega, o consumo 
da indústria estaria bem maior e ha-
veria risco imediato de faltar energia.

A segunda ironia é que a reunião 
governamental e o sinal amarelo pela 
falta de chuvas ocorrem justamente 
quando enchentes assolam o Rio de 
Janeiro, deixando milhares de desa-
brigados.

Além da preocupação pontual, 
com o momento presente, o governo 
teme que a situação se mantenha ao 
longo deste ano, pressionando todo o 
setor no último trimestre e no início 
de 2014. Quanto à Copa, há certa tran-
quilidade, porque os estádios, pre-
ventivamente, estão sendo equipados 
com modernos e potentes geradores.

O encontro vai tratar sobre os baixos níveis dos reservatórios brasileiros, 
que, ao permanecerem abaixo do limite mínimo, podem causar 
racionamento

blog.giselebundchen.com.br
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Os registros de chapas para as 
eleições da nova diretoria da Fede-
ração Catarinenses dos Municípios 
(Fecam) encerraram na quinta-
-feira (03), apenas uma chapa foi 
registrada para compor a diretoria. 
As eleições e a posse dos prefeitos 
que irão compor os conselhos da 
entidade no período 2013/2014 
ocorrem no dia 18 de janeiro, em 
São José.

A apreciação dos nomes ocorreu 
com a participação do ex-prefeito 
de Siderópolis, Douglas Warmling, 
do prefeito de Gaspar, Pedro Celso 
Zuchi; do prefeito de Chapecó, José 

Cláudio Caramori, do prefeito de 
Taió, Hugo Lembeck, do secretário 
executivo de Florianópolis, Miguel 
Faraco, dos diretores da Fecam, Cel-
so Vedana e Alexandre Alves, do di-
retor do CIGA, Gilsoni Albino e do 
diretor da Aris, Marcos Fey Probst.

Após assumir interinamente a 
presidência da Fecam, o prefeito 
de Siderópolis, Hélio Roberto Cesa, 
realizou seu primeiro ato como pre-
sidente da entidade e assinou o re-
gistro de chapa única composta da 
seguinte forma:

Conselho executivo: 
Presidente - Prefeito de Gaspar, 

Pedro Celso Zuchi (AMMVI);
1º Vice-presidente - Prefeito de 

Taió, Hugo Lembeck (Amavi);
2º Vice-presidente - Prefeito 

de Chapecó, José Cláudio Caramori 
(AMOSC);

3º Vice-presidente - Prefeito de 
Biguaçú, José Castelo Deschamps 
(GRANFPOLIS);

1ª Secretária - Prefeita de Maravi-
lha, Rosimar Maldaner (Amerios);

2ª Secretária - Prefeita de Seara, 
Laci Grigolo (AMAUC).

Conselho Fiscal - Titulares:
Prefeito de Massaranduba, 

Mário Fernando Reinke (AMVA-
LI);

Prefeito de Rio das Antas, Al-
cir José Bodanese (AMARP);

Prefeito de Três Barras, Elói 
José Quege (Amplanorte);

Prefeito de Correia Pinto, Vâ-
nio Foster (Amures);

Prefeito de Gravatal, Jorge Le-
onardo Nesi (Amurel);

Prefeito de Araquari, João Pe-
dro Woitexem (AMUNESC);

Prefeito de São Domingos, Al-
cimar de oliveira (AMAI);

Prefeito de Lacerdópolis, Hi-
lário Chiamolera  (AMMOC).

Conselho Fiscal - Suplentes:
Prefeito de Meleiro, Jonnei Za-

nette (AMESC);
Prefeito de Penha, Evandro 

Eredes dos Navegantes (AMFRI);
Prefeito de São Cristovão do 

Sul, Sisi Blind (AMURC);
Prefeito de Abdon Batista, 

Lucimar Antônio Salmória (AM-
PLASC);

Prefeito de Orleans, Marco An-
tônio Bertoncini Cascaes (AMREC)

Prefeito de Mondaí, Lenoir da 
Rocha (AMEOSC);

Prefeito de Novo Horizonte, Eli 
Mariott (AMNOROESTE).

Fecam
Chapa Única é registrada para as eleições à diretoria 

SANTA CATARINA

Ele também irá acumular o cargo de presidente da Fatma

Murilo Flores assume a Secretaria 
Estadual do Planejamento

Murilo Flores assumiu a Se-
cretaria Estadual do Planejamen-
to (SPG), na última segunda-feira 
(07), em um encontro informal 
com o ex-secretário Filipe Mello e 
os servidores da pasta. O também 
presidente da Fundação do Meio 
Ambiente (Fatma), que a princípio 
irá acumular as duas funções, in-
formou que a SPG passará por um 
novo momento, pois absorverá a 
estrutura do Pacto por Santa Ca-
tarina, coordenado por ele. “Meu 
novo desafio é tornar a Secretaria 
do Planejamento em um dos pila-
res do Governo de Santa Catarina”, 
destacou.

Durante a passagem de cargo, o 
advogado Filipe Mello se despediu 
dos servidores e deu boas vindas 
ao novo secretário, ao afirmar que 
tem absoluta certeza que deixará 
a Secretaria do Planejamento em 
ótimas mãos, já que experiência e 
competência não faltam ao novo 
titular. Filipe prossegue na admi-
nistração como futuro secretário de 
Estado de Governo, pasta que será 
criada com por meio da reforma ad-
ministrativa.

O Pacto por Santa Catarina foi 
criado para resolver grandes pen-
dências com a sociedade nas áreas 
da saúde, educação, proteção so-
cial, segurança, justiça e cidadania, 
combate à seca, prevenção de en-
chentes, construção e recuperação 
de rodovias, além da retomada da 
competitividade do setor portuário. 

Murilo Flores é o secretário-execu-
tivo do Pacto Por Santa Catarina e, 
dentre suas atribuições, está a de 
acompanhar o desenvolvimento 
dos projetos e desatar os nós buro-
cráticos que muitas vezes impedem 
a conclusão de uma obra.

AÇÕES DEFINIDAS PELO 
PACTO POR SANTA CATARINA

- Infraestrutura
Nesse primeiro momento, a 

Infraestrutura vai investir R$ 389,7 
milhões (R$ 344,6 do BNDES e R$ 
45,1 do Estado) em 1,2 mil quilô-
metros de estradas (revitalização 
e recuperação). “É o início de um 
grande programa. Vamos atender 
todo o Estado. Não privilegiamos, 
não esquecemos nenhuma região, 
o critério é técnico. A melhoria da 
malha viária permite um salto no 
desenvolvimento de Santa Catari-
na”, comentou o secretário da Infra-
estrutura, Valdir Cobalchini.

- Justiça e Cidadania
A construção da Penitenciá-

ria de Imaruí está incluída dentro 
do projeto do Pacto por Santa Ca-
tarina. Os investimentos serão de 
R$ 57,1 milhões (R$ 50,3 milhões 
financiados pelo BNDES e R$ 6,8 
milhões de recursos do Estado). A 
nova penitenciária terá 1.304 vagas 
em uma área construída de 17,5 mil 
metros quadrados. “Hoje, somos 
atendidos com as obras em Imarui, 

Murilo Flores assumiu a Secretaria Estadual do Planejamento (SPG) e 
continua sendo presidente da Fundação do Meio Ambiente (Fatma)

 ndonline.com.br

mas até 2015 teremos investimen-
tos para a Justiça e Cidadania de 
cerca de R$ 438 milhões. Esses re-
cursos vão permitir a construção de 
penitenciárias em todas as áreas de 
abrangência das regionais no Esta-
do”, salientou a secretária de Justiça 
e Cidadania, Ada De Luca.

- Defesa Civil
O Pacto por Santa Catarina vai 

permitir a realização do projeto de 
prevenção e mitigação de desastres 
na Bacia do Rio Itajaí. Para a exe-
cução das metas, serão destinados 
R$ 133 milhões (R$ 100 milhões 
do BNDES e R$ 33 milhões do Es-
tado) a serem aplicados na criação 

de sistema de monitoramento de 
alertas, com a aquisição de um ra-
dar meteorológico, sobre-elevação 
da barragem de Ituporanga com o 
aumento de 18,3% na capacidade 
do reservatório; e também a cons-
trução de uma nova comporta do 
rio Itajaí-Mirim e o melhoramento 
fluvial do rio. O secretário de Esta-
do da Defesa Civil, Geraldo Altho-
ff, disse que essas ações, a médio e 
longo prazo, vão impactar na vida 
das pessoas que moram no Vale do 
Rio Itajaí. “São 53 municípios com 
mais de 1,5 milhão de pessoas. Essa 
área envolve mais de 25% do PIB de 
Santa Catarina. Nós recebemos a 
determinação do governador para 

sermos ágeis e eficientes para fazer 
as obras necessárias nesta região.”

- Agricultura
Dados fornecidos pela Secre-

taria de Estado da Defesa Civil 
apontam que Santa Catarina con-
tabilizou, neste ano, cerca de R$ 700 
milhões em prejuízos causados pela 
estiagem. Foram 152 municípios 
atingidos e 800 mil pessoas prejudi-
cadas. Para amenizar a situação, o 
Pacto por Santa Catarina vai desti-
nar R$ 60 milhões (R$ 45 milhões do 
BNDES e R$ 15 milhões do Estado). 
Os recursos serão aplicados na pre-
venção de desastres contra as secas, 
com a captação, armazenagem e uso 
de água na Agricultura. Também es-
tão incluídas a perfuração de poços 
artesianos com bombas d´água e 
reservatório, construção de açudes 
e cisternas comunitárias, e serão 
comprados 15 caminhões pipa com 
capacidade 8 mil litros.  

“Pela primeira vez, Santa Cata-
rina tem uma iniciativa direta para 
este fim. As ações sempre foram 
muito amenas. Dessa vez serão efe-
tivas. Vamos começar pelos muni-
cípios que mais sofreram”, afirmou 
o secretário da Agricultura, João 
Rodrigues. Outros R$ 79 milhões, 
sendo R$ 70,9 milhões financiados 
pelo BNDES e R$ 8,1 milhões, serão 
aplicados no projeto Caminhos da 
Modernidade, que consiste na in-
clusão digital e governança eletrô-
nica. 
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Ciência sem Fronteiras
Udesc orienta alunos de graduação 
sobre bolsas no exterior  

O programa Ciên-
cia sem Fronteiras está 
realizando 18 chamadas 
públicas que oferecem 
bolsas de estudo de gra-
duação no exterior, em 
países como Alemanha, 
Canadá, Espanha, Es-
tados Unidos, Portugal 
e Reino Unido. O prazo 
para se inscrever na in-
ternet vai até 14 de ja-
neiro.

Para auxiliar os aca-
dêmicos, a Reitoria da 
Universidade do Esta-
do de Santa Catarina 
(Udesc) divulgou orientações 
sobre os procedimentos a serem 
adotados. Os alunos devem en-
viar quatro documentos escanea-
dos, em PDF e com confirmação 
de recebimento, para o email: cs-
fronteiras.proppg@udesc.br até 
cinco dias após o fim do prazo de 
inscrição.

A Coordenadoria Institucio-
nal do Ciência sem Fronteiras da 
Udesc analisará as candidaturas, 
mas somente homologará, até 4 
de fevereiro, aquelas que tiverem 
todos os documentos e preen-
cherem os prerequisitos, como 

Divulgação

matrícula regular e índice aca-
dêmico acima da média do cur-
so. “Se o aluno não tiver perfil de 
excelência, acaba inviabilizando 
a inscrição”, diz o servidor Fa-
brício Devenz, da coordenadoria 
do programa. Outro erro comum 
cometido pelos acadêmicos é a 
ausência do certificado de profi-
ciência na língua estrangeira so-
licitada.

Resultado final 

Na orientação, a reitoria frisa 
que a homologação da inscrição 
significa apenas que o estudante 

atende as exigências da Udesc 
para participar do processo, pois 
o Ciência sem Fronteiras é res-
ponsável pela tramitação e sele-
ção das candidaturas. Os resulta-
dos sairão na metade de abril. 

Aos bolsistas escolhidos, ca-
berão a obtenção e os custos do 
passaporte e do visto. Eles ini-
ciarão as atividades no exterior 
a partir de meados de 2013 se fi-
zerem curso de idioma, devendo 
observar o texto das chamadas 
para conhecer o tempo que ha-
verá antes do início do semestre 
letivo. Caso contrário, começarão 
a ter aulas em setembro.

Sisu
Inscrições podem ser 
feitas até sexta-feira

Desde segunda-feira (07) estão 
abertas as inscrições para o Sistema de 
Seleção Unificada (Sisu) do primeiro 
semestre de 2013. O período para fazer 
o cadastro vai até a próxima sexta-feira 
(11). O sistema oferece 129.279 vagas 
em 3.751 cursos em 101 instituições 
públicas de ensino superior do Bra-
sil, para os estudantes que prestaram 
o Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem).

Podem concorrer às vagas todos 
os alunos que fizeram o Enem e tive-
ram nota maior que zero na redação. 
É preciso entrar no site do Sisu para 
fazer a inscrição. Cada estudante pode 
selecionar até duas opções de cursos, 

especificando a ordem de preferência, 
o nome das instituições e o turno.

Além disso, é possível também es-
colher a modalidade de concorrência. 
O Sisu adotou a Lei de Cotas, de agosto 
de 2012. As inscrições são gratuitas e 
as instituições de ensino devem ofer-
tar acesso à internet aos estudantes 
interessados.

O resultado da primeira chamada 
do Sisu será divulgado no dia 14 de 
janeiro e da segunda chamada, no dia 
28 de janeiro, no site do Sisu e das ins-
tituições. As matrículas serão feitas nas 
instituições nos dias 18, 21 e 22 de ja-
neiro para a primeira chamada e dias 
1º, 4 e 5 de fevereiro para a segunda.

Desde segunda-feira (07) estão abertas as inscrições para o Sistema de 
Seleção Unificada (Sisu)

cetapnet.com.br

Sistema Nacional de Habitação
CNM reconhece dificuldades dos municípios para fazer adequações 

Municípios ainda enfrentam 
bastante dificuldade para se ade-
quarem ao Sistema Nacional de Ha-
bitação de Interesse Social (SNHIS), 
principalmente em relação à obri-
gatoriedade de elaboração do Plano 
Local (PLHIS). O prazo para adesão 
ao SNHIS e apresentação do PLHIS 
terminou dia 31 de dezembro.

A Confederação Nacional de 
Municípios (CNM) havia identifi-
cado que aproximadamente 280 
municípios, com população supe-
rior 50 mil habitantes, em situação 
regular não haviam apresentado o 
PLHIS até o mês de novembro de 
2012. E nos 1.506 com população de 
até 50 mil habitantes existiam diver-
sas situações de pendências no sis-
tema, como ausência do Conselho e 
do Fundo Local de Habitação.

A entidade destaca: os muni-
cípios que não fizeram os procedi-
mentos até o dia 31 de dezembro 
estão sujeitos a penalidades já neste 
ano. Entre elas, a suspensão dos re-

cursos advindos do Fundo Nacional 
de Habitação de Interesse Social 
(FNHIS). Também podem perder 
investimentos já previstos para os 
municípios selecionados nos exer-
cícios dos anos anteriores, inclusive 
para obras em andamento.

Por este motivo a CNM defende 

que é essencial rever a estrutura de 
mecanismos obrigatórios, reava-
liando as fragilidades e dificuldades 
para o atendimento das obrigato-
riedades pelo ente municipal no 
SNHIS.

Apesar de o Ministério das Ci-
dades ainda não ter divulgado o ba-

lanço da situação dos Municípios 
com pendências no SNHIS após 
o encerramento do prazo, a CNM 
aponta a permanência das pen-
dências e esclarece questões rela-
tivas à regularidade do ente muni-
cipal por meio email d.territorial@
cnm.org.br.

De acordo com a Lei 
nº 11.124, de 16 de ju-
nho de 2005, o Sistema 
Nacional de Habitação 
de Interesse Social tem 
os seguintes objetivos: 
viabilizar para a popu-
lação de menor renda o 
acesso a terra urbaniza-
da e à habitação digna e 
sustentável; implemen-
tar políticas e progra-
mas de investimentos e 
subsídios, promovendo 
e viabilizando o aces-
so à habitação voltada 
à população de menor 
renda e articular, com-
patibilizar, acompanhar 
e apoiar a atuação das 
instituições e órgãos que 
desempenham funções 
no setor da habitação.

Municípios ainda enfrentam bastante dificuldade para se adequarem ao Sistema Nacional de Habitação de 
Interesse Social (SNHIS)

creci-sc.gov.br
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Geral 
FOLIA DE REIS

Você sabia que no dia 6 de janeiro, dia dos três Reis Magos, os enfeites natalinos, como as 
árvores de Natal e os presépios são desmontados? 

Terno de Reis finaliza visitas nas 
residências maravilhenses

No Brasil, essa tradição é 
secular e vem acompanhada 
pela Folia de Reis - festa onde 
os Reis Magos Baltasar, Mel-
quior e Gaspar, que presentea-
ram o menino Jesus, são home-
nageados. As comemorações 
da Folia de Reis acontecem 
durante o período natalino: 
do dia 24 de dezembro a 6 de 
janeiro. Na celebração, foli-
ões vão até as casas dos fiéis e 
recitam cantos e orações em 
homenagem aos Reis Magos, 
ao menino Jesus, a São José e a 
Virgem Maria.

Em Maravilha essas visitas 

acontecem há mais de 20 anos 
e quem está à frente é a Asso-
ciação Cultura Italiana de Ma-
ravilha (Acima), que trouxe a 
cultura do Estado vizinho, Rio 
Grande do Sul. 

Na noite do último sábado 
(05) em uma missa realizada 
na Igreja Matriz de Maravilha, 
o Terno de Reis realizou a sua 
última apresentação do pri-
meiro ciclo de 2013. Conforme 
a tradição, a primeira visita do 
Terno de Reis é sempre na casa 
do prefeito municipal, aonde 
este, entrega a chave do muni-
cípio para que o grupo possa 

passar nas demais residências. 
E como forma de encerramen-
to a chave é entregue nova-
mente ao administrador do 
município para que no próxi-
mo ano o mesmo ato volte a ser 
repetido. E no sábado, a chave 
foi entregue para a prefeita Ro-
simar Maldaner. 

Acima realiza 
jantar festivo 

Ainda na noite de sábado 
(05), após a realização da mis-
sa, a Acima preparou um jantar 
que contou com a participação 
de dezenas de maravilhenses. 

A presidente da Acima, Olise 
Pasa, agradeceu de maneira es-
pecial a todos que acolheram o 
Terno de Reis nas suas residên-
cias e ainda àqueles que na 
noite estiveram prestigiando o 
jantar. “É com muito carinho 
que eu agradeço a cada um 
que está aqui, por prestigiar e 
enaltecer ainda mais a nossa 
associação”, ressalta.

O jantar foi à base de ma-
carronada, galeto, saladas, 
pães e cucas. E os recursos se-
rão destinados para a Acima 
que utilizará para a conserva-
ção da sede.  

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

O encerramento do primeiro ciclo foi com missa da Igreja Católica

Das mãos de Elias Genesini, prefeita Rosimar Maldaner 
recebeu a chave da cidade

Presidente da Acima, Olise Pasa, 
enalteceu a importância da 
participação dos maravilheses para 
o sucesso da Folia de Reis e da 
realização do jantar 

Ildo Menezes e sua família prestigiaram o jantar 

Integrantes da Acima 

Famílias Pertuzatti e De Lemes também se fizeram presentes
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

 E-mail: redação@jornalolider.com.br

Câncer 
de Pele

Dos tumores existentes, o 
câncer da pele é o mais fre-
quente. Muitos deles pode-
riam ser evitados se medidas 

de prevenção fossem aplicadas em tempo 
apropriado, permitindo assim a sua cura. 
Existem três tipos de câncer de pele: carci-
noma basocelular, espinocelular e melano-
ma.

Qualquer pessoa pode ter câncer da 
pele, principalmente aquelas de pele, olhos 
e cabelos claros, que sempre se queimam 
e nunca se bronzeiam. Além desses, ruivos 
e portadores de “sardas”, pessoas que se 
expõem ao sol por muito tempo ou os que 
possuem histórico familiar de tumor na pele 
também se encontram no grupo de risco.

Como reconhecer os sinais precoces
- Um crescimento na pele de aparência 

elevada e brilhante, translúcida, averme-
lhada, castanha, rósea ou multicolorida.

- Uma “pinta” preta ou acastanhada 
que muda sua cor, textura, torna-se irregu-
lar nas suas bordas e cresce de tamanho.

- Uma “mancha” ou ferida que continua 
a crescer apresentando coceira, crostas, 
erosões ou sangramento.

O que causa
- A radiação ultravioleta é a principal 

responsável pelo desenvolvimento do cân-
cer da pele. Ela se encontra nos raios solares 
e nas cabines de bronzeamento artificial.

- A exposição excessiva e prolongada 
ao sol contribui não só para o risco no de-
senvolvimento do câncer como também 
no envelhecimento precoce da pele.

- É importante lembrar que o efeito 
da radiação ultravioleta é cumulativo, ou 
seja, mesmo depois de parar de se expor 
ao sol, as alterações da pele podem se ma-
nifestar anos depois.

- Além da radiação solar outros fatores 
como raios-X e certas substâncias quími-
cas podem levar ao câncer da pele

Como prevenir
- Examinando sua pele regularmente 

e reconhecendo os sinais precoces de tu-
mor.

- Protegendo-se dos raios solares atra-
vés do uso de roupas e/ou filtros solares 
adequados. Não se esqueça, a radiação so-
lar é mais intensa entre 10h e 15h.

- Não aconselhamos o uso do bronzea-
mento artificial.

Não esqueça
O importante com relação ao câncer 

da pele é que é possível preveni-lo e curá-
lo quando diagnosticado precocemente. 

Divulgação
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Santa Catarina
Novo secretário da Fazenda pretende alavancar a receita do Estado em 2013

Exportações
Números atingem segundo 
maior valor histórico em 
2012 com US$ 242,6 bilhões

As exportações brasileiras tive-
ram o segundo maior valor da série 
histórica da balança comercial em 
2012, com US$ 242,6 bilhões, inferior 
apenas ao registrado em 2011 (US$ 
256 bilhões), apresentando queda 
de 5,3%. O mesmo aconteceu com as 
importações, que fecharam o ano em 
US$ 223,1 bilhões, com retração de 
1,4% em relação ao recorde estabe-
lecido em 2011 (US$ 226,2 bilhões). 
Com esses resultados, o saldo comer-
cial foi de US$ 19,4 bilhões e a corren-
te de comércio, US$ 465,7 bilhões. 

Os números foram anunciados 
pela ministra interina do Desenvolvi-
mento, Indústria e Comércio Exterior 
(MDIC), Tatiana Lacerda Prazeres, 
na última quinta-feira (03). Ela ana-
lisou que os dados mostram que as 
exportações brasileiras mantiveram 
um patamar elevado mesmo diante 
da crise econômica internacional. 
"Essa queda de 5,3%, em 2012, não 
nos afasta deste nível histórico e re-
corde", disse.

A redução das vendas foi menor 
entre os produtos manufaturados 
(-1,7%), enquanto que a queda nos 
semimanufaturados e básicos foi, 
respectivamente, de 8,3% e 7,4%. 
Em relação aos mercados, uma das 
novidades de 2012 está relacionada 
à China que terminou o ano como 
principal origem das importações 
brasileiras, com aquisições de US$ 
34,2 bilhões, tomando o lugar dos 
Estados Unidos (US$ 32,6 bilhões). 
Na sequência, estão os mercados de 
Argentina (US$ 16,4 bilhões), Alema-

nha (US$ 14,2 bilhões) e Coreia do 
Sul (US$ 9,1 bilhões).

Os principais mercados de des-
tino das exportações brasileiros, 
em 2012, foram China (US$ 41,2 bi-
lhões), Estados Unidos (US$ 26,8 bi-
lhões), Argentina (US$ 18 bilhões), 
Países Baixos (US$ 15 bilhões) e Ja-
pão (US$ 8 bilhões).

Sobre os produtos brasileiros 
exportados, alcançaram recordes de 
vendas no ano: farelo de soja (US$ 
6,595 bilhões), milho (US$ 5,359 
bilhões), óleos combustíveis (US$ 
5,038 bilhões), algodão em bruto 
(US$ 2,104 bilhões), bombas e com-
pressores (US$ 1,778 bilhões) e ôni-
bus (US$ 295 milhões).

China terminou o ano como 
principal origem das importações 
brasileiras

pautas.incorporativa.com.br

O novo secretário de Estado da 
Fazenda de Santa Catarina, Anto-
nio Gavazzoni, reuniu na manhã 
da última sexta-feira (04) todos os 
gestores responsáveis por arreca-
dação e fiscalização em Santa Cata-
rina para uma reunião com o obje-
tivo de redefinir metas e alavancar 
a receita do Estado em 2013.  A reu-
nião contou com a presença do go-
vernador Raimundo Colombo que 
falou sobre a importância da pasta 
para o governo. “Aqui está reunido 
o núcleo que sustenta a ação de 
governo. A chegada do Gavazzoni 
traz energia e criatividade para po-
tencializar o que foi feito de bom 
nesses últimos dois anos. Podemos 

Novo secretário de Estado da Fazenda de Santa Catarina Antonio 
Gavazzoni

 emeirajunior.blogspot.com
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fazer mais e melhor, e é para já!”.
Colombo ainda destacou a re-

cente conquista de R$7 bilhões 
para investimentos, mas disse 

que, além de aumentar a receita, é 
preciso aumentar a eficiência dos 
gastos. “A Fazenda tem um grupo 
qualificado que vai nos ajudar a 
direcionar os investimentos e a di-
zer não quando essa for à resposta 
justa. Precisamos de coragem para 
os enfrentamentos necessários, 
coragem para vencer a burocracia 
e mostrar o resultado positivo do 
nosso trabalho. 2013 é o ano da 
consolidação”, disse.

O secretário da Fazenda, Anto-
nio Gavazzoni se mostrou otimista 
e falou em revisão de metas: “Te-
mos condições de ir além do pro-
jetado, que é de 7,8% e crescer até 
15%. Não vamos perder nenhuma 

oportunidade. Essa sala cheia é pe-
dagógica e, junto com a presença 
do governador, é um recado para 
o Estado inteiro”, disse. Além do 
incremento na arrecadação, Gava-
zzoni, que já esteve à frente da pas-
ta entre dezembro de 2008 e março 
de 2010, impôs como bandeira o 
combate à sonegação. “Sabemos 
que manter um negócio é compli-
cado e temos consciência de que 
os empresários não são nossos ad-
versários, pois são eles que aque-
cem a economia. Nosso adversário 
é o sonegador, e contra ele reuni-
remos todas as nossas armas. Inte-
ligência, criatividade e tecnologia 
vão fazer a diferença”, completou.

Presidente do Sindicato das Indústrias da Carne e 
Derivados no Estado de Santa Catarina (Sindicarne) 
prevê a alta nos custos da produção  

Altos custos de produção 
vão marcar 2013

INDÚSTRIA DA CARNE

De acordo com projeções do pre-
sidente do Sindicato das Indústrias da 
Carne e Derivados no Estado de Santa 
Catarina (Sindicarne), Clever Pirola 
Ávila, o ano de 2013 será marcado por 
elevados custos de produção para to-
dos os setores da indústria da carne 
em razão da crise e do encarecimento 
dos insumos. O dirigente ressalta que a 
agroindústria catarinense, teve no ano 
de 2012, um dos seus períodos mais de-
safiadores da história, o setor enfrentou 
muitos problemas. “Não bastassem os 
altos custos de matérias-primas, tive-
mos ainda as quase rotineiras barrei-
ras não comerciais estabelecidas pelos 
nossos ‘parceiros comerciais’ como 
Argentina, África do Sul e Rússia, entre 
outros”, afirmou.

Ávila reclama da inoperância do 
Ministério da Agricultura em aplicar 
políticas agrícolas para regularizar o 
abastecimento de grãos em Santa Ca-
tarina, em função da quebra de safra 
regional e mesmo dos Estados Unidos. 
“Tivemos que enfrentar sozinhos esse 
desafio, pagando custos ainda mais 
altos. Enquanto outras regiões são be-
neficiadas com essas políticas, nosso 
Estado continua sendo colocado em 
segundo plano”, relatou. Ele enfatiza 
que esses fatores se refletiram de forma 
muita negativa, levando alguns empre-
sários a venderem seus ativos e outros 
a encerrarem suas atividades. Observa 

Clever Pirola Ávila, presidente do 
Sindicato das Indústrias da Carne 
e Derivados no Estado de Santa 
Catarina (Sindicarne)

que muitos frigoríficos de aves ou de 
suínos fecharam no país.

Entre os aspectos positivos do ano 
recém-concluído, aponta os avanços 
na abertura de novos mercados para 
a carne suína catarinense: “Estamos 
pertos de iniciar negócios com os Es-
tados Unidos e intensificar a relação 
com a China. Completamos as fases 
de exigências para abertura do Japão e 
estamos aguardando a troca do Gover-
no Japonês para carimbar nosso passa-
porte”, disse.

Sob a ótica das novas tecnologias e 
da inovação, o Sindicarne trouxe para 
Santa Catarina com o apoio da Fapesc 
a aplicação do sistema de RFId, ou ra-
diofrequência de identificação, que 
revelou-se de extrema utilidade para a 

rastreabilidade da produção.
O Sindicato aguarda homologação 

no Governo Federal para massificação 
da tecnologia, a primeira e única do 
Brasil no setor de aves e suínos.

 As projeções para 2013
“Não precisa ter bola de cristal para 

afirmar que 2013 também será um ano 
de custos altos”, afirmou o presidente 
do Sindicato das Indústrias da Carne e 
Derivados no Estado de Santa Catarina 
(Sindicarne). Segundo ele, a nova safra 
já está sendo comercializada a futuro 
com patamares de preços similares a 
2012, o que continuará afetando a com-
petitividade da indústria catarinense. 
Mesmo que as próximas safras mun-
diais normalizem o mercado, iniciará 
a reposição dos estoques de segurança 
alimentar, os quais neste momento são 
muito menores que o necessário. Por 
isso, o setor continuará a alinhar (ele-
var) seus preços em função dos custos 
já absorvidos, tanto no mercado inter-
no como no mercado externo.

No plano comercial, Ávila acredita 
que o Brasil abrirá o mercado do Japão 
para suínos, o que influenciará tam-
bém na abertura da Coreia do Sul. “Se 
não houver nenhuma catástrofe climá-
tica, podemos afirmar que estaremos 
melhor posicionados no mercado para 
obtenção de resultados positivos”, con-
cluiu.
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ACIDENTE EM CUNHAPORÃ: 
IRRESPONSABILIDADE E INSENSIBILIDADE

O acidente ocorrido em Cunha Porã, ainda antes da virada do ano, revelou além da irrespon-
sabilidade de um condutor, uma imensa sensibilidade. Naquele fatídico acidente, com vítimas 
fatais, com uma família dizimada pela imprudência, um veículo branco teria “fechado” o automó-
vel Fiat/uno, onde estavam as vítimas, o “jogando” para fora da pista e matando pessoas. O que 
causa indignação é a fuga do condutor do veículo causador do acidente. Talvez nem ele próprio 
tenha visto a grandiosidade do dano causado. Mas, a irresponsabilidade e a falta de respeito pelo 
ser humano ficaram evidentes. Se trata de um caso de omissão de socorro ao volante. Por mais 
que as leis de trânsito prevejam pesadas punições para uma série de casos ao dirigir, falta cons-
cientização. E enquanto os motoristas não se conscientizarem, as tragédias continuarão a ocorrer. 
Lamentamos as perdas e a tristeza as famílias envolvidas, e aqui nosso repúdio a atitude covarde, 
inclusive, do motorista causador e que se omitiu de prestar socorro, além da manobra indevida, 
imprudente e irresponsável.

ANIMAIS NA PISTA NA 
ALTURA DE GUARACIABA

Outra situação que caracteriza no mínimo um descui-
do é a presença de animais na pista de rolamento. Esta se-
mana, na BR-163, altura do município de Guaraciaba no-
vamente teve acidente com danos materiais (e por sorte 
não tivemos vítimas) envolvendo animais sobre a rodovia. 
O problema é que os prejuízos, causados por situações 
como estas, geralmente são muito grandes. E para piorar, 
NUNCA aparecem os proprietários (o que não foi o caso 
de Guaraciaba). Claro, estes não aparecem porque se-
rão responsabilizados, e deverão responder pelos danos 
materiais (ou outros) que forem causados. Então, é pre-
ciso que os proprietários de animais, sejam de pequeno 
ou grande porte, tomem o devido cuidado para evitarem 
problemas desta natureza. E Estado afora, o problema é 
sério, principalmente com cães, que ficam soltos e inva-
dem as rodovias causando problemas. Quando se trata de 
animais maiores (bois ou cavalos) o problema, além de 
sério, causa imenso perigo.

FAMÍLIA ISENTA DE 
RESPONSABILIDADE

No caso de Guaraciaba, há que se fazer uma ressalva. A família proprie-
tária dos animais envolvidos no sinistro, deve ser isenta de qualquer cul-
pa. As informações dão conta de que cortaram a cerca da propriedade, e 
por conta disso os animais fugiram. Não sei se a intenção foi de furtar ou 
simplesmente maldade. E também era gado “brincado”, e a família, além do 
prejuízo por conta da maldade de cortarem a cerca, ainda deu assistência 
aos envolvidos e irá arcar com os prejuízos materiais. Ou seja, maldade que 
desencadeia uma série de situações desagradáveis que poderiam ser evita-
das. Mas casos assim, onde os proprietários se responsabilizam, dando bela 
demonstração, como esta que ocorreu, são raros.

ELES ESTÃO CHEGANDO
Os “hermanos” estão chegando neste verão. Por dia, já são em torno de mil 

automóveis que são identificados adentrando a fronteira brasileira. Esperamos 
que haja respeito as leis de trânsito em nosso país, porque, ao que consta, até o 
momento continuam não conseguindo promover autuações por infrações co-
metidas no trânsito. Por conta disso, eventuais “abusos” são comuns por parte 
dos argentinos, e que muitas vezes causam insegurança em nossas vias. Até o 
presente momento, não existe nada de concreto quanto a autuação não apenas 
de argentinos, mas de quaisquer condutores “estrangeiros” que trafeguem por 
aqui. Não há como cobrar, e nem como fiscalizar. Estamos em desvantagem, pois 
via de regra, quando algum brasileiro é flagrado em  qualquer país do Mercosul 
com alguma irregularidade, as punições são severas, inclusive com coação e falta 
de educação por parte dos policiais dos outros países. 

AJUSTE SEU GPS
Para quem vai viajar pelo Estado de Santa Cata-

rina, um investimento é importantíssimo: um pro-
grama atualizado em seu GPS. Tive oportunidade 
de verificar a quantia de pardais e radares eletrô-
nicos existentes, e muitos deles em lugares onde 
é muito difícil de perceber sua existência. Outro 
ponto que não há uniformidade é quanto a veloci-
dade permitida. Tem fiscalização de 40, de 50, de 
60 e de 80 quilômetros por hora. São os famosos 
“pardais” colocados pelo DNIT e que estão cau-
sando sérios problemas 
ao bolso do condutor. 
Em alguns lugares, 
necessários. Em ou-
tros, nem tanto. E 
em outros ainda, 
colocados de for-
ma a que sequer 
sejam percebidos, 
no intuito sim-
plesmente de multar 
e não de educar.

DE VOLTA O MAIOR 
BESTEIROL DA TV BRASILEIRA

Ele está de volta! O Big Brother Brasil começou de novo na TV bra-
sileira. Causa-me indignação ver uma emissora como a rede Globo, a 
maior rede de televisão da América do Sul, oferecer ao público um pro-
grama onde uma dúzia de desocupados passa o tempo pensando em 
ganhar um milhão, sem nada fazer, a não ser ficarem confinados em 
uma casa, sem objetivo e sem ter nada para fazer. No programa A Fazen-
da, da Rede Record, ao menos os postulantes ao prêmio tem algo para 
fazer. Limpam a propriedade, cuidam das plantas, dos animais. Não é 
tão vazio. Na verdade, é um pouco “menos vazio” do que o BBB. Tá certo 
que muitos se preocupam mais com a vida alheia do que com a própria 
vida, e não há quem não tenha um pouco de curiosidade em saber do 
que se passa no quintal do vizinho... mas o BBB extrapola qualquer coi-
sa. Só me falta o conceituadíssimo Pedro Bial voltar a chamar os partici-
pantes do programa de “heróis”... Aliás, o conceito de “herói” no territó-
rio nacional é muito vago. Precisamos de referências, de bons exemplos, 
de ações e atitudes como a do cantor Zeca Pagodinho, abrindo as portas 
da própria casa para atender os desabrigados pela cheia na região em 
que vive, no Rio de Janeiro. Isso sim é uma “casa de herói”. E isso sim 
foi uma atitude heroica. Porquanto, ficar confinado em uma casa, sem 
acesso a comunicação, só comendo, dormindo e fazendo exercício, não 
faz nenhum herói. Me desculpe, Bial... mas de heróis como estes a quem 
te referes quando entras no ar, o inferno anda cheio!
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PREÇO DO ALUGUEL 

No município de Maravilha cerca de duas mil famílias moram de aluguel  

Valores serão reajustados em

RICARDO TORRES

A inflação medida pelo Índice 
Geral de Preços Mercado (IGPM), 
que é usado para reajustar contra-
tos de aluguel, fechou dezembro 
com uma alta de 0,68% segundo 
informações da Fundação Getúlio 
Vargas (FGV). O índice é calculado 
com base nos preços coletados en-
tre os dias 21 do mês anterior e 20 
do mês de referência. No acumula-
do do ano, o indicador tem variação 
de 7,82%. Nas duas leituras, o IGP-M 
ficou abaixo do piso das previsões 
dos analistas do mercado financei-

ro. Para o mês, as previsões iam de 
0,71% a 0,87% e para o ano, de 7,84% 
a 8,02%.

De acordo com o delegado do 
Conselho Regional de Corretores de 
Imóveis (Creci) em Maravilha, Vita-
liano Tonkiel, os preços dos aluguéis 
residenciais no município estão com 
o valor aproximado ao de cidades 
maiores. “O valor dos aluguéis na 
cidade de Maravilha estão no pata-
mar de cidades como Chapéco. Isso 
ocorre porque existe uma demanda 
maior do que a oferta de imóveis 
residenciais”, explicou. De acordo 
com Tonkiel, enquanto a procura for 

maior do que a oferta de imóveis os 
preços devem permanecer estáveis. 

Em relação ao reajuste do IGPM, 
o mercado local segue os parâme-
tros normais adotados a nível na-
cional. Para Vitaliano, os preços vão 
permanecer estáveis, sendo reajus-
tados conforme o índice da Funda-
ção Getúlio Vargas.  “A tendência é 
que os preços dos aluguéis perma-
neçam estáveis. Mesmo com novos 
empreendimentos no setor imobi-
liário de Maravilha, pois, no período 
de regularização, até a comercializa-
ção dos novos imóveis, a demanda 
continua a crescer”, explicou.  

Ricardo Torres/ Jornal O Líder 

Delegado do Creci em Maravilha Vitaliano Tonkiel

O valor do aluguel 
residencial em Maravilha

Para o delegado do Creci o con-
texto do município de Maravilha, 
relacionado ao desenvolvimento 
econômico e social, colaboraram 
para a valorização dos imóveis. “O 
desenvolvimento de Maravilha ao 
longo dos anos gerou a adequação 
dos valores do mercado imobiliário 
local”, esclareceu. Segundo Vitalia-
no, se o preço dos imóveis é reajus-
tado, automaticamente os aluguéis 
aumentam também. Conforme in-
formações do IBGE cerca de duas 
mil famílias moram de aluguel no 
município de Maravilha.  

Ainda, segundo Vitaliano, o pre-
ço médio dos aluguéis residenciais 
em Maravilha era de R$ 580,00. 
Com a aplicação do índice de rea-

juste esse valor vai ser de aproxima-
damente R$ 620,00.  Em relação ao 
tipo de imóveis mais procurados, 
houve um aumento considerável 
nos últimos anos na procura pela 
habitação vertical (apartamentos). 
“Está havendo uma mudança cul-
tural relacionada ao cotidiano das 
pessoas de uma forma geral. Elas 
ficam pouco em casa devido as suas 
atividades e buscam a segurança e 
a comodidade disponibilizadas pe-
los apartamentos”, disse. De acordo 
com o corretor hoje 60% das pes-
soas procuram por casas e 40% por 
apartamentos. Na opinião do corre-
tor ao se comparar os preços de alu-
guéis e também os preços de venda 
de imóveis, praticados em Mara-
vilha, com os preços praticados na 
região, pode se dizer que eles estão 
adequados a realidade atual. 

Aluguéis comerciais

Em Maravilha o preço dos alu-
guéis comerciais varia de forma 
significativa, conforme a sua loca-
lização, sendo que as áreas mais 
valorizadas, de acordo com o cor-
retor imobiliário, Vitaliano Tonkiel, 
estão localizadas nas Avenidas: 
Araucária, Sete de Setembro, Ani-
ta Garibaldi e Sul Brasil no Centro 

do município. “A característica de 
Maravilha em relação aos aluguéis 
comerciais está relacionado à loca-
lização das salas. A tendência dos 
pontos comerciais mais bem loca-
lizados é a estabilização, tendo em 
vista a expansão do centro da cida-
de”, afirmou.

De acordo com Tonkiel,  os pre-

ços praticados no mercado imobili-
ário de Maravilha relacionado aos 
aluguéis comerciais é o seguinte: 
Nos pontos mais bem localizados o 
valor do aluguel tem uma variação 
de: R$ 16,00 a R$ 24,00 por metro 
quadrado. No restante da cidade o 
valor tem uma variação de: R$ 12,00 
a R$ 6,00 o metro quadrado. 

 A linha em vermelho representa  a região de aluguéis com preços mais elevados, a linha azul fica em segundo 
lugar deixando os aluguéis entre 15 a 25 % mais baratos que a região vermelha.  Em regiões como Avenida 
Maravilha entre a Escola Jõao XXIII e o Posto Kakareko. Presidente Vargas, da Avenida Maravilha até a SDR, 
Avenida Eucludes da Cunha, da Araucária até o Posto Diamante, Avenida Presidente Kennedy próxima ao EEB 
Deonubem Baldissera e Araucária entre o Posto Maratona e a Prefeitura Municipal, podemos utilizar a tabela da 
região central em azul com variações entre 10 a 15 %. Observação: Pode haver algumas alterações dependendo do 
estado em que se encontra o imóvel locado, e o tipo de negociação que pode ocorrer em alguns casos

Regiões da cidade de Maravilha com aluguéis mais elevados:

O mundo dos 
imóveis está 
encontrando 
um ponto de 
equilíbrio e a 
valorização já 
não acontece 
de maneira tão 
acelerada

 depaulifc.com
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Programas de habitação do governo estabilizaram o mercado
Em Maravilha os programas ha-

bitacionais equilibraram os valores 
cobrados pelo aluguel, pois, com 
crédito acessível muitas pessoas 
buscaram adquirir a casa própria 
e a demanda por aluguel foi ame-
nizada, entretanto, continua em 
expansão. “Se não ocorressem os 
programas habitacionais promovi-
dos pelo governo, provavelmente 

o valor dos aluguéis estaria mais 
alto”, explicou Vitaliano.  

De acordo com o presidente do 
Núcleo de Corretores de Imóveis da 
Associação Comercial e Industrial 
de Maravilha Paulo César Hübner, 
em 2012 a procura por imóveis no-
vos aumentou. Conforme Hübner 
a demanda se deve as condições 
favoráveis de financiamento dis-

ponibilizadas ao longo do período. 
Desta forma, a procura por aluguel 
de imóveis ficou estável durante o 
ano passado no município de Ma-
ravilha. “A melhora contínua do 
poder aquisitivo da população e as 
facilidades de financiamento oca-
sionaram o crescimento progres-
sivo da compra de imóveis. Muitas 
pessoas que moravam de aluguel 

compraram o imóvel próprio. Com 
o valor gasto no aluguel as pesso-
as conseguem pagar a prestação 
do financiamento da casa própria”, 
relatou. 

Neste ano, os consumidores 
que optaram pelos imóveis de alu-
guel, percorreram as imobiliárias 
a procura de preços mais acessí-
veis. No entanto, a preocupação 

também foi de encontrar imóveis 
que se encaixassem com as neces-
sidades dos consumidores. Hüb-
ner destaca a procura constante 
de imóveis no município de Ma-
ravilha. “A demanda por imóveis 
é maior do que a oferta aqui no 
município, esse fato acaba aumen-
tando o valor dos aluguéis de uma 
forma geral”, complementou.  

FUTURO DO MERCADO IMOBILIÁRIO 

Conforme informações da revista Você S/A, 
o mundo dos imóveis está encontrando um pon-
to de equilíbrio. A valorização já não acontece de 
maneira tão acelerada, mas a demanda ainda é 
imensa. Estima-se que o déficit habitacional no 
país seja de 8,3 milhões de moradias. E o volume 
de crédito que correspondia a 1,5%, do Produ-
to Interno Bruto (PIB) em 2007, atingiu 5,5% em 
2012. 

Dois fatores que podem ocasionar mudan-
ças no mercado imobiliário no ano de 2013 são: 
as quedas recentes nas taxas de juros, que inje-
tam mais compradores no mercado e a superva-
lorização dos imóveis nos últimos anos, que se 
tornaria insustentável no futuro. De acordo com 
o índice FipeZap entre janeiro de 2008 e setem-
bro de 2012 na cidade do Rio de Janeiro os imó-
veis tiveram uma alta de 185% e em São Paulo a 
alta foi de 151%.

FIQUE ATENTO
O reajuste do valor pago pelo inquilino só pode ser feito uma 

vez por ano, no mês de aniversário da assinatura do contrato de 
aluguel. O novo valor deve ter como base o IGPM, divulgado pela 
Fundação Getúlio Vargas.

Além disso, também é necessário ficar ciente que o reajuste 
de aluguel só pode ser feito uma vez por ano, no mês de aniver-
sário do contrato. Por exemplo, se você assinou o contrato de 
locação do imóvel em dezembro de 2011, o aluguel só pode ser 
reajustado no mês de dezembro de 2012, dezembro de 2013 e as-
sim por diante.

Essas informações devem estar contidas no contrato de alu-
guel, por isso fique sempre atento antes de assiná-lo, pois esses 
dados não podem estar faltando no documento, já que é uma ga-
rantia para o inquilino. Para quem quiser saber a evolução do ín-
dice e ficar atento aos valores sobre os quais o reajuste do aluguel 
será feito, uma boa opção é o site da Fundação Getúlio Vargas, 
responsável pela medição do IGPM, onde você pode ter acesso ao 
IGPM dos últimos meses. Mais informações no site: www.fgv.br.

Em Maravilha os programas habitacionais equilibraram os valores cobrados pelo aluguel

alquilarunacasa.es

Divulgação
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Variedades
/01 ..................................................................................................

HORÓSCOPO

Religião e Você COLUNA PASTORAL

Celebrações: Neste sábado (12) às 20h cele-
bração comunitária na Igreja Matriz e no Bairro 
Progresso às 19h. Domingo (13) às 9h celebra-
ção comunitária na Igreja Matriz. 

Preparação para o batismo: Na terça-feira 
(15) às 19h 30 no Bairro Floresta.

BATIZADOS: Dia 20 de janeiro às 9h na 
Igreja Matriz e no dia 26 às 14h. No dia 27 às 9h 
na comunidade do Bairro Floresta.

PARA REFLETIR: O Evangelho do próximo 
domingo está relacionado ao batismo de Jesus, 
que marca o início de sua missão no meio do 
povo. Jesus foi batizado por João Batista assu-
mindo a sua missão como Filho de Deus. Ele é 
o enviado do Pai, ungido com o Espírito Santo 
para aliviar as dores do seu povo e ser testemu-
nho da graça de Deus para todos. Hoje, a Palavra 

do Pai fala também para cada um de nós: “Este 
é o meu Filho amado, em quem me comprazo”. 
Somos batizados em Jesus Cristo, ungidos com 
seu Espírito para continuar a missão dEle no 
mundo. Ele andou por toda a parte, fazendo o 
bem e curando a todos os que estavam domina-
dos pelo demônio, porque Deus estava com Ele. 
Neste sentido Isaías descreve a vocação proféti-
ca do servo de Javé. A missão de não quebrar a 
cana rachada, mas de manter acesa a pequena 
luz que teima luzir no meio das grandes dificul-
dades que o povo passa. Revivemos hoje nossa 
consagração batismal, quando fomos mergu-
lhados nas águas portadoras do Espírito que 
nos faz filhos amados do Pai, firmados no se-
guimento de Jesus e na vocação de ser luz das 
nações e anunciadores da boa-nova do Rei-
no. João Batista aguardava alguém mais forte 
do que ele, alguém de quem dizia: “nem sou 
digno de me abaixar para desamarrar suas 

sandálias”. E veio alguém de Nazaré da Galileia, 
chamado Jesus, para se fazer batizar. João bati-
zava pecadores, chamando-os à penitência. E 
Jesus se pôs na fila dos pecadores, para receber 
com eles o batismo. João sabia que seu batismo 
era apenas um apelo à conversão. Jesus sabe 
que seu batismo é a vinda do Espírito. O Espí-
rito que desce significa que a missão do Filho é 
tornar os homens seus irmãos, participantes da 
vida divina. O batismo de Jesus é um chamado 
para todos os seus discípulos a segui-lo. Todos 
os que foram batizados estão unidos, enxerta-
dos em Cristo. Por isso, estamos unidos por um 

vínculo mais forte do que as divisões humanas 
que nos separam ainda hoje. Essas divisões são 
um escândalo. O batismo é laço de união de 
todos os cristãos. O Papa, na carta sobre o “Ad-
vento do Terceiro Milênio”, pede “um esforço 
enorme” para superar as divisões, “se não to-
talmente unidos, pelo menos muito mais pró-
ximos”. Por isso, é compromisso de todos nós 
respeitar o Batismo e reconhecê-lo como um 
grande dom de Deus que nos une e nos chama 
a caminhar com todo o empenho em direção a 
uma unidade sempre mais plena, a unidade de-
sejada por Cristo.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 57

Fixou
metas de 

redução da
poluição

Peça de
baixo do
vestuário
masculino

Antiga
moeda de

níquel

Partici-
pantes de 
peregri-
nações

Jogo de
cartas pró-
prio para
crianças

Tecnologia 
da In-

formação
(sigla)

Combustí-
vel do sub-

marino
nuclear

Thomas
Mann,

escritor
alemão

Pé (de
escada),
em inglês

Brad Pitt,
ator de 

"Bastardos
Inglórios"

(?) certo:
ter bom

resultado

Atestado
de (?):

oficializa
a morte

"(?)
Pensei",
sucesso
de Chico

Serviço
de Atendi-
mento ao
Cliente

Forma
oblíqua 
de "eu"
(Gram.)

Pessoa de
menção

indefinida

Manuel
Bandeira,

poeta

Relevo; destaque

Existiam
Empresa
do ramo 

de telefonia

Caneta,
em inglês
Revista 

de humor

Troveja
Inter-

romper
gravidez

AVC
(Med.)

Policial,
em inglês

Interior
(abrev.)

"The (?)",
seriado

Judas (?),
apóstolo
Deus-sol
egípcio

Ondas
Tropicais

(sigla)

Os dois
menores

conti-
nentes
(Geog.)

A atriz co-
mo Fabia-
na Karla

"Cru", em
"omófago"

Variante
coloquial
de "você"

Produtor
rural do
"cinturão

verde"
Especia-
lista (fig.)

Edição
(abrev.)

O tronco
que pode
abrigar
animais

(?) Amos,
cantora
dos EUA

A de 2011
foi sedia-
da pela

Argentina
(fut.)

Hiato de
"beata"

Abandona
o recinto

PRCETO
ROMEIROS

ROUBAMONTE
TTLUÃU

HORTICULTOR
CEERAMO
OMOASBP
LPENTOA

COMEDIANTE
DAROBITO

UEDATOOC
KYDERRAME
OCOATEAN
TORIASAI

COPAAMERICA

2/oc. 3/cop — mad — pen. 4/tori. 6/bottom — tostão. 8/ceroulas. 10/rouba monte.

ÁRIES
Sua dedicação ao trabalho pode 

estar sendo avaliada e poderá rece-
ber convite para assumir um cargo 
de chefia ou liderança. Não convém 
pensar pequeno, é tempo de investir 
em seu progresso material.

TOURO
Ótima semana para traçar priori-

dades e resolver assuntos que envol-
vem a sua carreira ou seu dinheiro. 
Ouvir o parecer de pessoas mais ex-
perientes pode ajudar em seus pla-
nos. Boa fase para festas, encontros e 
reuniões com amigos.

GÊMEOS
Novas oportunidades de trabalho 

ou estudo podem surgir de contatos 
com pessoas de fora. Boa semana 
para traçar novos objetivos de vida. 
Procure se aproximar mais das pes-
soas que lhe querem bem.

CÂNCER
Não tome nenhuma decisão sem 

pensar. Favorecidas as associações, 
alianças e parcerias. Some forças 
com pessoas que têm os mesmos in-
teresses que os seus. Terá maior sin-
tonia com quem estima.

LEÃO
Boa semana para cuidar do corpo 

e do visual. Tenha cuidado com ne-
gócios que prometem lucro fácil. Su-
cesso para quem trabalha em casa ou 
por conta própria. Dê mais atenção 
às pessoas queridas.

VIRGEM
Terá muita disposição para o tra-

balho e será favorável para começar 
novos projetos e apresentar novas 
ideias aos chefes ou superiores. O 

convívio com pessoas mais velhas e 
autoritárias não será fácil, arme-se 
de paciência.

LIBRA
Semana produtiva no serviço. 

Tudo o que envolva construção e 
propriedade está favorecido. Cuide 
da sua saúde, do seu corpo e de sua 
aparência. Vida social movimentada, 
espere muito prazer e diversão.

SAGITÁRIO
Aumento ou promoção pode es-

tar a caminho, mas guarde segredo 
sobre seus projetos e planos. Boa 
fase para começar a guardar dinhei-
ro. Com amizades e familiares, não 
se prenda a mágoas ou ressentimen-
tos.

CAPRICÓRNIO
No trabalho, você saberá como 

estimular os colegas ou subordina-
dos e envolvê-los em seus projetos. 
Poderá descobrir maneiras alterna-
tivas de ganhar um dinheiro a mais. 
Possíveis contratempos podem aba-
lar seu astral.

AQUÁRIO
Sua intuição está aguçada e vai 

favorecer o setor profissional. Você 
saberá como motivar as pessoas, por 
isso, o trabalho em equipe será bem 
produtivo. Procure não se envolver 
em assuntos financeiros dos outros.

PEIXES
A troca de ideias e experiências 

vai enriquecer o seu trabalho. Ouça 
o conselho de pessoas mais velhas. 
Boa semana para fazer acordo co-
mercial ou financeiro. Os amigos 
estarão mais solidários e ajudarão a 
concretizar seus planos.
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No verão, o sol, o calor, o clima de férias faz com que a gente se sinta mais 
à vontade, mais solta e despreocupada

No verão há até mudan-
ça no humor e no espí-

rito de aventura. A preocupação 
com o visual também faz com 
que os hábitos alimentares mu-
dem, come-se menos, dando 
preferência à saladas, legumes, 
enfim, alimentos mais leves.

Mas, há ainda outros apelos. 
A vontade de pegar aquela cor-
zinha, ficar mais bonita, pode 
trazer alguns problemas se não 
forem tomados cuidados espe-
ciais.

1) Bronzear ou queimar
O sol do verão exige mais 

cuidados com o uso de protetor 
solar de fator adequado. Você 
deve se preocupar com o ho-
rário e o tempo de exposição 
ao sol, pois, do contrário, você 
estará correndo o risco de ter 
alguns problemas que o sol 
de hoje provoca, tais como, 
câncer de pele, envelhecimen-
to precoce, danos à retina e 
ao cristalino o que facilita o 
aparecimento de catarata nos 
olhos, etc.

Há outro detalhe, no verão, 
os níveis de irradiações ultra-
violeta (IUV) no Brasil são vio-
lentos e podem causar sérios 

danos.

Onde o sol queima mais: 
Praia: A praia é a vilã das 

queimaduras. Quanto mais 
branca e fina a areia, maior o 
risco de queimaduras.

Montanha: Quanto mais 
alto o lugar menor é a cama-
da de ozônio, responsável por 
proteger nossa pele dos raios 
ultravioletas.

Piscina: Aqui está o me-
nor risco, pois a superfície à 
borda da piscina é que menos 
aumenta a irradiação ultravio-
leta. 

2)  Hidratar e não ressecar
O sol, calor, cloro da piscina, sal da água do 

mar são elementos que vão ressecar e causar 
uma certa aspereza em sua pele. Seus cabelos 
também vão ficar ressecados e sem brilho, sem 
contar na mudança de tonalidade.

Por isso, para cuidar da pele, você deve usar 

cremes hidratantes, esfoliantes leves para os joe-
lhos e cotovelos, lixas ou pedra-pomes para os pés, 
além de beber muita água.

Para os cabelos, você deve usar xampú e con-
dicionadores com filtro solar, máscaras hidratan-
tes, condicionadores à base de queratina e xam-
pú antirresíduo, se sua água for de piscina.

3)  Manter a forma e até emagrecer
Se você quiser manter a forma ou 

emagrecer neste verão, evitando proble-
mas de saúde, faça as escolhas certas na 
hora das refeições.

Não deixe de ingerir carboídratos 
(pães, bolachas, arroz, macarrão, batatas, 
etc), mas cuide para que as quantidades 
sejam pequenas.

Proteínas (carnes brancas e verme-
lhas, leite e derivados e ovos) são im-
portantes para seus músculos, ossos e 
pele. Não deixe de ingerí-los, mas dose as 
quantidades ou combine-os com alimen-
tos mais leves.

Gorduras fornecem energia e são im-

portantes para algumas funções do nos-
so corpo. Mas, é importante considerar 
que ela já está presente em muitos dos 
alimentos que comemos diariamente. 
Assim, lembre-se disso, quando adicionar 
temperos, molhos, cremes e pastas naqui-
lo que estiver comendo.

Legumes, verduras e frutas são alimen-
tos ricos em vitaminas, minerais e fibras. 
São também os menos calóricos, por isso 
devem estar entre as suas preferências.

Por último, se você quiser emagrecer, 
lembre-se que tudo que comer ou beber 
deve ser em menor quantidade do que o 
seu costume. Exceto, é claro, a água, que 
no verão deve ser sempre muito mais.

Fotos: Divulgação
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Com o calor, frutas, verduras e 
legumes duram menos

O verão chegou oficialmente na ma-
drugada de 22 de dezembro de 2013. 
Apesar disso, a população já está sen-
tindo os efeitos das altas temperatu-

ras e consumindo alimentos mais leves. Conservar 
os alimentos durante o período mais quente do ano, 
no entanto, requer cuidados especiais.

Com o termômetro beirando os 30 graus, os cui-
dado com a conservação dos alimentos deve ser re-
dobrado. O calor faz com que os alimentos durem 
menos e os alimentos perecíveis e manipulados não 
devem permanecer em temperatura ambiente por 
mais de duas horas. Os maiores vilões nesta época 

são as carnes, leite e ovos, pois são alimentos que 
precisam de atenção especial, que estragam facil-
mente no calor.

Entre as consequências da má conservação dos 
alimentos está o aparecimento da bactéria Salmo-
nella. Ela pode ser transmitida pela ingestão de 
alimentos crus ou mal cozidos contaminados por 
fezes, que em temperaturas quentes se proliferam 
rapidamente. Se consumidos, os alimentos conta-
minados poderão causar infecção ou intoxicação 
alimentar. Os sintomas poderão aparecer de duas a 
quatro horas após a ingestão, apresentando náuse-
as, vômitos, febre, cólicas intestinais e diarreia.

CUIDADOS PARA 
MANUSEAR ALIMENTOS

1. Lavar bem as mãos antes de se alimentar ou 
preparar os alimentos;

2. Evitar consumir alimentos à base de carne 
crua ou mal passada, nem mesmo os industriali-
zados;

3. Redobrar a atenção com o preparo e cozi-
mento da carne de frango e galinha;

4. Ter cuidado com os ovos, que devem ser 
bem cozidos. Lembre-se de que pratos, como a 
maionese feita em casa, por exemplo, incluem a 
adição de ovos crus como ingrediente;

5. Beber só leite pasteurizado ou fervido;

6. Lavar bem verduras, legumes e frutas. Deixe-os 
mergulhados em água com hipoclorito de sódio ou 
uma colher de chá de água sanitária (p/ cada litro de 
água);

7. Lave bem os utensílios de cozinha, especialmen-
te quando usados na preparação de carnes cruas;

8. Mantenha os ovos sob refrigeração.

Adriane Souza/G1

Divulgação

População prefere consumir 
produtos naturais, como 
frutas, em épocas de calor
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Conheça alguns problemas estéticos e de saúde mais frequentes nesta 
época e conheça alguns tratamentos

Quais os tipos de manchas 
mais comuns no verão?

A ptiríase versicolor consiste 
em manchas brancas que, às vezes, 
se agrupam, formando manchas 
maiores. Podem assumir uma cor 
acastanhada, daí o nome versicolor. 
Surgem com frequência no pesco-
ço, tronco e face. Não é contagiosa. 
O tratamento é à base de medica-
mentos antifúngicos, sempre pres-
critos pelo médico.

Já as pequenas sardas brancas 
(leucodermia solar), causadas pela 
exposição repetitiva ao sol ao longo 
de muitos anos, atingem principal-
mente os braços e pernas. A preven-
ção é o melhor caminho nesses ca-
sos, mas uma opção de tratamento 
é o uso do nitrogênio líquido. O mé-
dico faz um teste prévio para avaliar 
a resposta do paciente, pois nem to-
dos apresentam o mesmo resultado. 
Deve-se tratar após o verão.

Sarda é o nome popular da me-
lanose solar. Pode surgir por pre-

disposição genética em indivíduos 
claros, mas, na grande maioria dos 
casos, ocorre por efeito cumulativo 
da radiação solar. É presente mais 
frequentemente na face, ombro e 
colo. O uso de filtro solar de amplo 
espectro impede que piorem. Para 
removê-las, pode-se lançar mão de 
clareadores, peelings ou laser. O tra-
tamento varia de acordo com o tipo 
de pele e a extensão das sardas.

Os melasmas, associados aos 
hormônios femininos, podem se 
agravar com a exposição solar, com 
uso de anticoncepcionais e durante 
a gravidez. Ocorre de maneira simé-
trica na testa, no nariz e nas maçãs 
do rosto. Faz surgir manchas escu-
recidas nessas regiões. Tem maior 
incidência entre as mulheres em 
idade fértil, especialmente acima 
dos 25 anos, e é mais comum em 
pessoas de fototipo mais alto, ou 
seja, aquelas mais morenas. O mais 
indicado é a prevenção, por isso, 
evite exposição prolongada ao sol, 

use protetor solar adequadamente 
e proteja o rosto com chapéu. O uso 
de protetor solar é indispensável 
para evitar que novas manchas apa-
reçam. Além da proteção, o trata-
mento é composto por substâncias 
que promovem o clareamento da 
pele, como o ácido glicólico.

Quais as causas das micoses de 
pele e de unha?

As micoses de pele são infec-
ções superficiais. Ocorrem quando 
as condições ambientais - calor, 
umidade, pouca luz e presença de 
matéria orgânica - favorecem o 
crescimento de fungos. As mico-
ses superficiais que atingem pele e 
unhas em geral não trazem maiores 
riscos para a saúde, o que não quer 
dizer que dispensem atenção.

Uma micose começa como um 
problema estético que, de ime-
diato, afeta a vida social. Coceira, 
inflamação ou escamação da pele 
e deformação nas unhas são sin-

tomas comuns. Se não for tratada 
adequadamente, pode causar dor 
e incômodo. Nos pés, por exemplo, 
a micose é a porta de entrada para 
infecções bacterianas, o que piora 
o quadro. O desconforto chega a in-
terferir no andar, causando proble-
mas ortopédicos. Os diabéticos de-
vem ter um cuidado especial, pois 
são particularmente suscetíveis a 
ferimentos e infecções graves.

O automedicamento costuma 
ser desastroso, pois o fungo fica ain-
da mais resistente, dificultando a 
cura. Alguns tipos de micose podem 
ser tratados em poucos dias, com o 
uso de cremes antifúngicos.

Como combater estrias e a te-
mida celulite?

As estrias podem ser tratadas 
com uma associação de técnicas e, 
geralmente, assim se alcança uma 
boa resposta. Podem ser combi-
nados a dermoabrasão, peeling 
químico com ácidos, subcision, luz 

pulsada e laser não ablativo. Para 
celulite, carboxiterapia, massagens 
redutoras, manthus (ultrasson) e 
Power Shape.

Para quem quer acabar com os 
pelos das pernas e amenizar pe-
quenos vasos vermelhos, o laser é 
o mais indicado?

Para eliminar os pelos, sim, o 
laser é a única alternativa definiti-
va. Já para os vasos, o laser funciona 
bem para os pequenos, mas não é a 
única opção. A esclerose dos vasos 
ainda é a principal alternativa.

No caso de acne e pele oleosa, 
quais os cuidados que se deve ter 
no sol?

Para a acne, o indicado é usar 
filtro solar oil free. Já as pessoas com 
pele muito oleosa ou com espinhas 
devem evitar produtos de base ole-
osa e, se necessário, usar filtros ou 
outras substâncias que sejam oil 
free ou não comedogênicas.
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Atividades físicas no verão: 
cuidados especiais
As academias são mais procuradas e as ruas, 
parques e praias ficam cheias de amantes das 
atividades ao ar livre

No verão, com os dias mais longos e en-
solarados, muito calor e a vontade de usar 
roupas que deixam o corpo mais à mostra, 
além é claro, daquele biquíni na praia ou 
na piscina, estimulam muita gente a fazer 
exercícios no verão. As academias são mais 
procuradas e as ruas, parques e praias fi-
cam cheias de amantes das atividades ao 
ar livre.

Toda a empolgação com a malhação 
deve ser seguida de muitos cuidados, afinal 
a estação é bem quente e é preciso se cui-
dar para que o calor não acabe prejudican-
do sua saúde durante a prática de exercí-
cios. Manter-se bem hidratado, usar roupas 
leves e dar preferência às salas de ginástica 
climatizadas são algumas das principais re-
comendações.

1) Quais os principais cuidados que 
devem ser tomados ao fazer exercícios 
nesta época do ano, mais quente que as 
demais?

Principalmente cuidados com a hidra-
tação. Deve-se ingerir líquidos antes, du-
rante e após a prática de atividades físicas. 
Não são recomendados líquidos que con-
tenham cafeína e álcool, já que estas subs-
tâncias são diuréticas, logo, não ajudam na 
hidratação. A reposição principalmente de 
sódio através de bebidas isotônicas é indi-
cada, já que este é o mineral mais perdido 
através do suor. Roupas leves e confortáveis 
também são recomendáveis.

2) Quem gosta de fazer exercícios ao 
ar livre, como caminhadas, corridas ou 
outras atividades, no parque ou na praia 
devem ter cuidados especiais?

Sim. Devem ser evitadas atividades 
entre 09 e 16h. Neste horário os malefícios 
causados pelo sol, como envelhecimento 
precoce e câncer de pele, são maiores. Em 
áreas elevadas, a cada 300 metros, aumenta 
em 4% a intensidade da vermelhidão pro-
duzida na pele. Na praia, a areia branca é 
refletora dos raios solares, portanto, nessas 
condições, os cuidados devem ser redobra-

dos.

3) O desempenho físico pode melho-
rar ou piorar devido à estação? 

Na maior parte do Brasil, a variação 
climática não chega a influenciar o de-
sempenho do praticante de atividade físi-
ca. O inverno não é tão rigoroso, portanto 
é importante estar sempre preparado atra-
vés de hidratação e alimentação saudável 
para obtenção de uma boa performance.

4) Quais atividades são mais indica-
das nesta época do ano, e quais devem 
ser evitadas?

Não existem modalidades físicas mais 
ou menos indicadas para esta época do 
ano, qualquer atividade praticada em 
ambientes e condições adequados é reco-
mendada.

5) Crianças, gestantes ou idosos po-
dem sofrer alguma restrição quanto a 
praticar exercícios no verão?

As restrições quanto à prática de ati-
vidade física dessas populações existem, 
por se enquadrarem em grupos que cha-
mamos de “especiais”. Lógico, que no ve-
rão, os cuidados com essas pessoas devem 
ser redobrados. O recomendado é que não 
se inicie a prática de exercícios sem uma 
avaliação médica prévia.

6) Salas de ginástica ou de muscula-
ção com ar condicionado são melhores 
do que tem apenas ventilador?

Sim. Além da maior sensação de con-
forto, a sala climatizada pode oferecer 
uma temperatura ideal para a prática de 
exercícios físicos (entre 21° e 23°c).

7) Emagrece-se mais fazendo exercí-
cios no verão, ou a estação não influen-
cia neste caso?

Não. O que influência no emagreci-
mento não é a estação do ano em que esta-
mos, e sim o gasto calórico obtido na ativi-
dade praticada.

Fotos: Divulgação
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

 Arquivo/ O Líder

Quem comemo-
rou o seu aniver-
sário na primeira 
segunda-feira 
do ano, dia 07, 
foi a belíssima 
Gilmara Filippi 
Viccari. Mui-
tas felicidades 
por esta data 
especial e que 
as alegrias deste 
dia se multipli-
quem tornando 
a sua vida ainda 
mais bela de ser 
vivida! Felicida-
des sempre!

Aos nossos leitores uma excelente 
semana e até a próxima edição! 

Na sexta-feira 
(11) quem co-
memora o seu 
aniversário é o 
querido Régis 

Benvenutti. Saú-
de, sucesso e fe-
licidades é o que 
lhe desejamos... 

Parabéns!!
“A ALEGRIA EVITA 
MIL MALES E 
PROLONGA A VIDA”.

(William Shakespeare)

Fotos: Arquivo pessoal
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Modelo
SECRETARIADO

Prefeito, vice-prefeito e secretários atuarão na gestão de 2013 a 2016. Conheça o perfil e a 
história de cada um deles

Novos gestores de Modelo 
já estão atuando

As eleições de 2012 elegeram para a ges-
tão municipal 2013/2016 de Modelo 

como prefeito Ricardo Luis Maldaner e para 
vice-prefeito Clóvis Lucio Schlösser. 

Empossados no dia 1º de janeiro Maldaner 
e Schlösser já definiram a equipe de trabalho 
que os auxiliarão a cumprir as metas estabele-
cidas no plano de governo. 

Conheça a seguir o perfil dos novos secre-
tários e também do prefeito Ricardo Luis Mal-
daner e do vice-prefeito Clóvis Lucio Schlös-
ser. 

Prefeito 
O novo prefeito de Modelo, Ricardo Luis Maldaner, nasceu em Maravilha 

no dia 30 de dezembro de 1975. Filho de Carmelito Henrique Maldaner (in 
memoriam) e Lori Helena Maldaner, aos 37 anos assumiu pela primeira vez 
uma atividade política.

Graduado em Direito e especialista em Gestão de Negócios pela Unoesc, 
Maldaner já trabalhou na agricultura, no comércio e por nove anos foi su-
pervisor comercial na empresa FM Pneus. 

Maldaner é casado com Karine Renata Boesing Maldaner, com quem 
tem um filho, o Igor. 

Vice prefeito
Contabilista há 20 anos e advogado há 12 em Modelo, Clóvis Lu-

cio Schlösser assumiu no dia 1º de janeiro o cargo de vice-prefeito.
Filho de Osvaldo Schlösser (in memoriam) e Vilma Schlösser (in 

memoriam), o novo vice-prefeito é casado com a professora Elis 
Raquel Senhem, e pai de dois filhos, Leonardo e Pedro Henrique. 

Natural de Modelo, Schlösser nasceu no dia 06 de agosto de 1969, 
e aos 43 assume pela primeira vez um cargo político. 

Fotos: Arquivo/O Líder
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Modelo
Secretária Agricultura 

Secretário do DMER 
Aos 55 anos, Alsedir Francisco de Souza, assu-

miu o Departamento Municipal de Estradas Ro-
dagem (DMER) de Modelo. 

Natural de Piratuba/SC, Souza nasceu no dia 
23 de outubro de 1957 e estudou até o Ensino Mé-
dio. 

Souza já trabalhou no DMER nos anos de 
1996, 2000 e 2004 e durante nove anos foi coorde-
nador de esportes do município. 

O novo diretor destaca que tem várias metas 
para o setor, mas que a prioridade é dar continui-
dade nas obras em andamento e recuperar as es-
tradas do interior. Ele acredita que o maior desafio 
é fazer  um trabalho organizado por comunidade, 
para com isso diminuir as despesas e ter maior rendimento. 

Uma das frases que impulsionam o trabalho de Souza é: "O pessimista vê difi-
culdade em cada oportunidade; o otimista vê oportunidade em cada dificuldade".

A nova secretária de Agricultura é Márcia Wendling Rüdiger. Natural 
de Mondaí/SC, Márcia nasceu no dia 20 de julho de 1970. 

Graduada em Comunicação Social – Habilitação em Jornalismo 
pela UFSM, Márcia já foi agricultora e desempenhou o cargo de diretora 
municipal da Agricultura de setembro de 2011 a junho de 2012.

A secretária tem como principal meta coordenar os trabalhos de si-
lagem e ao longo dos próximos quatro anos colocar em prática as ações 
e metas constantes no plano de governo, sempre trabalhando em har-
monia com a equipe da Secretaria de Agricultura para atender as neces-
sidades e anseios dos agricultores modelenses. 

Márcia acredita que o principal desafio da pasta é fazer um cadas-
tramento do perfil das propriedades quanto à produtividade, aptidão de 
sinal de celular, existência de internet, e também dar suporte aos agri-
cultores visando um planejamento estratégicopara geração de renda e 
negócios agropecuários.

“Na valorização de nossa agricultura e de nossos agricultores familiares, está a continuidade do pro-
gresso de nossos pequenos municípios. E o Poder Público, através de suas secretarias é o elo de ligação na 
busca de incentivos e recursos públicos em beneficio do meio rural", avalia Márcia.  

Secretário de Educação
Adilson Cesar Braun é o novo secretário de Educação. Na-

tural de Modelo, Braun nasceu no dia 13 de setembro de 1971. 
Formado em Administração, Braun trabalhou no comércio, 

indústria, como supervisor de vendas e já foi diretor de expe-
diente da Câmara de Vereadores. Braun foi vereador durante 
três mandatos: 1997 a 2000, 2001 a 2004 e 2005 a 2008.

As principais metas de Braun na Secretaria de Educação 
são a reformulação da pasta, reorganização do transporte es-
colar, contratação de um profissional especializado para Coor-
denação Pedagógica, reformar o espaço físico das unidades de 
ensino, avançar na qualidade de ensino, implantar o Decreto 
7.243 que regulamenta a disponibilização de um computador 
por aluno e incentivar a qualificação dos professores. 

Braun considera um desafio manter as atividades e a qua-
lidade com que a Secretaria vem sendo gerida e, preparar a es-
cola, tanto no espaço físico, quanto em equipamentos, suporte, 
e profissionais qualificados para implantação da escola  em tempo integral. 

Para o secretário duas frases são instigadoras: "O propósito das nossas vidas deve ser de acres-
centar valor às vidas das pessoas desta geração e das gerações seguintes"; e "A energia é contagiosa: 
portanto, você pode afetar ou infectar as pessoas. O inverso também é verdadeiro: ou elas o afetam 
ou o infectam". 

Diretor de Esportes 
Formado em Educação Física e pós-gra-

duado em Treinamento Esportivo, Cleto Schuster 
será o diretor de Esportes de Modelo.

Natural de Saudades, Cleto nasceu no dia 
06 de março de 1982. De 2007 a 2010 o profis-
sional foi técnico de futsal feminino de Pinhal-
zinho. Em 2011 foi técnico do futsal feminino 
de Maravilha e em 2012 diretor de Esportes e 
técnico de futsal e futebol de campo feminino 
de Modelo. 

Como principais metas, Cleto pretende 
realizar de forma organizada as modalidades 
das competições, como: futebol de campo, 
futsal masculino e feminino, suíço (futebol sete), bocha rolada, bocha 48, sinuca, 
canastra, truco, voleibol de quadra e voleibol de areia. “Pretendemos represen-
tar o melhor possível nosso município em todas as modalidades, em competi-
ções regionais, Fesporte e Federação”, comenta. 

Para Cleto, o principal desafio é cumprir as metas até o final do ano, aumen-
tando o percentual de participação do povo, desde as crianças até os idosos, me-
lhorando assim a qualidade de vida dos modelenses. 

O pensamento que direciona os trabalhos de Cleto é do Papa João XXIII: 
“Consulte não a seus medos, mas a suas esperanças e sonhos. Pense não sobre 
suas frustrações, mas sobre seu potencial não usado. Preocupe-se não com o 
que você tentou e falhou, mas com aquilo que ainda é possível a você fazer”.

Secretária Saúde 
A nova secretária de Saúde de Modelo, Márcia 

Teresinha Jacoby, é graduada em Administração 
de Empresas e pós-graduada em Gestão Finan-
ceira. 

Natural de Modelo, Márcia nasceu no dia 10 
de janeiro de 1982. Durante 16 anos trabalhou no 
posto de combustíveis Jacoby, uma empresa da 
sua família. Já atuou em diversas entidades, entre 
elas foi presidente da Câmara Júnior e presidente 
da Associação Comercial e Industrial de Modelo 
(Acimo) e CDL.   

Márcia tem como principais metas implantar 
uma gestão de resultados; continuar os programas 
existentes, e implantar programas preventivos e 
corretivos; implementar processos de acompa-
nhamento e avaliação dos programas aplicados; fortalecer iniciativas de humaniza-
ção existentes; aumentar o atendimento de novas especialidades; reduzir as filas e do 
tempo de espera, com ampliação do acesso; implantar uma política de valorização 
dos profissionais da saúde e desenvolver junto ao conselho e profissionais da saúde 
uma política de melhoria continua da saúde pública.

Para a secretária, o principal desafio é realizar um trabalho com toda a equipe 
com o objetivo de aumentar à eficiência dos programas que compreendem a gestão 
de atenção básica principalmente a saúde da família para que a população modelen-
se seja mais saudável.

A frase que Márcia tem como norteadora é: “Não devemos permitir que alguém 
saia da nossa presença sem se sentir melhor e mais feliz”, Madre Teresa de Calcutá.

Secretário de Administração
O novo secretário de Administração é natural de Passos 

Maia/SC. Gildo Battisti nasceu no dia 20 de maio de 1968.
Battisti tem o ensino médio e realizou o curso Técnico 

em Transação Imobiliária, atuando 26 anos frente à admi-
nistração de empresas.

Conforme Battisti, a principal meta da pasta é buscar o 
máximo de eficiência, com recursos limitados, buscando 
sempre a qualidade de vida da população.

Para o secretário, organizar e modernizar o sistema de 
gestão, buscando a eficiência do serviço público junto à po-
pulação, é o seu maior desafio. 

“Na vida somos eternos aprendizes, diz o poeta, ao pas-
so que colocamos nossa experiência a serviço da popula-
ção, também buscamos aperfeiçoar e aprender a cada dia. 
Os desafios são diários, mas com vontade e determinação 
superamos a todos e que o entusiasmo nos acompanhe todo dia para que possamos dar o 
melhor em benefício de todos os modelenses”, finaliza Battisti.

Fotos: Divulgação
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Iraceminha
NOVAS LIDERANÇAS 

Conheça o perfil dos novos gestores iraceminhenses que atuarão junto com o prefeito e vice na 
gestão 2013/2016

Secretariado de Iraceminha 
já está definido 

Após a posse dos eleitos no pleito de 
2012, que ocorreu no dia 1º de janeiro, a 
Administração de Iraceminha já definiu 

algumas secretarias, bem como seus ges-
tores. 

Para que a população iraceminhense 

e de toda região possa conhecer os no-
vos secretários, traçamos um perfil des-
tas pessoas. Conheça a seguir 0os novos 

secretários e também o perfil do prefeito 
Bruno Roberto Pan e do vice-prefeito Jeri 
Luiz Tumelero. 

Prefeito 
Bruno Roberto Pan nasceu 

em 31 de julho de 1964, em Por-
to Alegre, no Rio Grande do Sul. 
Aos oito meses juntamente com a 
família, foi morar em Iraceminha. 

Pan fez o curso Técnico em 
Contabilidade na Escola Técni-
ca de Comércio Rui Barbosa de 
Maravilha. Casado com Marinês 
Bolfe Pan, tem três filhos, Gui-
lherme, Polyana e Breno. 

Pan trabalhou durante 32 
anos na empresa da família como 
funileiro e pintor de automóveis. 
Atualmente é comerciante na 
área automobilística. 

O atual prefeito de Iracemi-
nha teve várias participações em 
diretorias na comunidade. Foi 
presidente da Associação Comer-
cial de Iraceminha por três anos e 
em 2008 disputou a eleição, tam-
bém para prefeito, perdendo para 
o ex-prefeito Avelino Da Costa. 

Em 2012 Pan concorreu no-
vamente ao cargo, desta vez ven-
cendo. “Neste ano novamente 
concorri às eleições, ganhando 
com a maioria dos votos, con-
cretizando parte dos sonhos de 
muitas pessoas. Por isso sinto-me 
cada vez mais forte, capaz, e ven-
cedor, pois ter amigos de verdade 
é um privilégio”, finaliza Bruno.

Vice-prefeito 
Jeri Luiz Tumelero nasceu 

no dia 2 de janeiro de 1973 em 
Iraceminha, onde atualmente é 
vice-prefeito. Filho de Fermino e 
Angela Tumelero, ele tem quatro 
irmãos, Gilberto, Liane, Jenir, e 
Juliane.

Tumelero trabalhou em ferra-
ria, serraria e marcenaria. Cursou 
até o Ensino Fundamental. Aos 19 
anos começou a trabalhar como 
motorista fazendo curtas viagens. 
Aos 26 anos casou com Larisa, 
com quem tem duas filhas, Nicóli 
e Sara. 

Aos 29 anos, Tumelero iniciou, 
em sociedade com o irmão, seu 

próprio negócio. Após algum tem-
po os irmãos abriram a empresa 
Tumelero Terra e Transportes que 
até hoje presta serviços de terra-
planagem e transporte. Atualmen-
te, Tumelero também é sócio na 
Fábrica de Artefatos de Cimento 
Iraceminha.  

Jeri sempre honrou o trabalho, 
a família e os amigos. Atua em vá-
rias diretorias e acredita que tudo 
isso está baseado nos ensinamen-
tos de Deus. 

Tumelero é filiado ao PSD, que 
formou coligação com o PT, PP 
e PSDB, e com o slogan “Juntos 
por uma Iraceminha melhor 
para todos” atuará até 2016 como 
vice-prefeito juntamente com o 
prefeito Bruno Roberto Pan. 

Fotos: Assessoria Prefeitura
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Iraceminha
Secretária de Educação 

Secretário de Administração

Secretário do DMER

Filho de Alvino e Maria de Lurdes Hermann da 
Rosa, Claudir da Rosa nasceu no dia 14 de maio de 
1970 em Iraceminha, onde reside até hoje. Tem três 
irmãos: Beatriz, Almir e Sirlei. 

Da Rosa é casado com Elenir e pai de três filhos, 
Carine, Lucas e Gabrieli. Estudou até o Ensino Médio e 
fez diversos cursos na área de administração pública. 
Durante muito tempo trabalhou como representante 
comercial. Também atuou como funcionário da Câ-
mara de Vereadores de Iraceminha. 

De 1997 a 2000 Da Rosa trabalhou como funcioná-

rio público na Prefeitura de Iraceminha, exercendo o 
cargo de diretor de recursos humanos.

Em 2001 foi eleito vereador pela primeira vez, sen-
do reeleito em 2005, 2009 e no último pleito foi eleito 
novamente. 

Durante esse período que atuou como vereador, 
Da Rosa trabalhou como gerente de loja e corretor de 
imóveis. 

No dia 02 de janeiro deste ano, Da Rosa se licen-
ciou como vereador e assumiu a Secretaria Municipal 
de Saúde de Iraceminha.

Secretaria da Agricultura
Natural de Modelo, Sirlene Schneider nasceu no dia 23 de junho de 1977. Filha de Silvio João e Mercedes 

Schneider, Sirlene tem três irmãs: Elaine, Josaine e Viviane, e é casada com Silvandro Antonio Vivian. 
Em 1983 juntamente com sua família, Sirlene passou a residir na Linha Esplendor em Iraceminha. 
Sirlene é formada em Licenciatura Plena em Ciências Naturais e Agrícolas pela Universidade Federal de 

Santa Catarina, cursou Gestão Ambiental na Unopar de Maravilha e é especializada em Piscicultura pela Uni-
versidade Federal de Lavras. Atualmente está cursando Agronomia pela Unoesc.

A nova secretária da Agricultura já foi monitora da Casa Familiar Rural de Iraceminha e de Modelo, profes-
sora do ensino profissionalizante do Colégio Agrícola de Campo Erê, extensionista no projeto Microbacias 2 em 
Iraceminha. 

Em 2006 Sirlene iniciou os trabalhos em consultoria ambiental e projetos agropecuários na empresa Sifra-
tec, da qual é sócia-proprietária. 

Sirlene também foi secretária da Educação, Cultura e Esporte e trabalhou no projeto ATER do Ministério da 
Pesca. Por duas vezes Sirlene foi candidata a vereadora de Iraceminha. 

Secretário da Saúde

O novo secretário do Departa-
mento Municipal de Estradas e Ro-
dagens (DMER), Jesuíno Domingos 
Cappelletto, tem 52 anos e nasceu 
em Iraceminha no dia 12 de abril.

Cappelletto  se casou com Tere-
zinha Cappelletto e tem uma filha, 

Letícia. 
Estudou até o Ensino Funda-

mental e já trabalhou na agricultu-
ra, como servente de pedreiro, mo-
torista de caminhão e atualmente 
trabalhava como chefe de oficina 
em Cunha Porã. 

O atual secretário de Administração 
de Iraceminha, Artenir Frey, tem 36 anos 
e nasceu em Modelo. 

Frey é casado há 15 anos com Veri-
diana Seewald Frey, com quem tem três 
filhos, Eduardo, Caroline e Amanda. Há 
nove anos ele reside em Iraceminha.

O secretário de Administração é for-

mado no primeiro grau, e tem curso com-
plementar em mestre de cerimônias. 

Frey é músico. Já foi locutor de rá-
dio e assessor de imprensa na Prefeitura 
de Cunha Porã. Atuou nos últimos anos 
como representante comercial e vende-
dor externo da empresa Coroarte de Ira-
ceminha.

Janice Pozzer Vizzoto é natural de Mara-
vilha, mas reside em Iraceminha desde que 
nasceu. Casada e mãe de uma filha, aos 31 
anos Janice assume a Secretaria de Educa-
ção. 

Há mais de 10 anos, atua na Educação 
como professora efetiva no Núcleo Escolar 

Professora Maria Olinda Hermann. 
A nova secretária é formada em Pedago-

gia, séries iniciais e pós-graduada em Educa-
ção Infantil, Séries Iniciais e Gestão Escolar.

Janice já atuou na Secretaria de Educa-
ção na função de diretora da Educação, mas 
nunca teve experiência na vida política. 

Fotos: Assessoria Prefeitura
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Pavimentação é proveniente de emenda parlamentar do 
deputado federal Pedro Uczai (PT/SC)

Linha Moroé será beneficiada 
com calçamento

INFRAESTRUTURA 

De acordo com o ex-vice-prefeito, 
Itacir Manica, a comunidade da Li-
nha Moroé será beneficiada com cal-
çamento. Na sexta-feira (04), Manica 
apresentou um extrato do empenho ao 
atual prefeito, Bruno Roberto Pan. “Isso 
foi uma luta nossa do Partido dos Tra-
balhadores (PT), nos últimos dias nem 
dormia mais, cheguei a ligar várias 
vezes em um só dia para Brasília, mas 
graças a Deus foi empenhado”, desaba-
fa Manica. O empenho é do dia 28 de 
dezembro de 2012.

Manica explica que o recurso de R$ 
243.750,00 é uma emenda parlamentar 
do deputado federal Pedro Uczai (PT/
SC), originário do Ministério do Turis-
mo. Ele ainda conta que o empenho só 
foi possível, porque a Linha Moroé faz 
parte da rota turística do município. 

O valor total da obra é de R$ 

Manica apresentou o extrato do empenho na sexta-feira (04) 

Assessoria Prefeitura/Divulgação 

253.288,22, sendo que o município 
entrará com a contrapartida de R$ 
9.538,00. De acordo com o projeto téc-

nico, serão 8.049,50 metros quadrados 
de pavimentação com pedras irregu-
lares. 

Parcerias 

Visita

Sicoob Credial visita 
prefeito de Iraceminha

Prefeito recebe deputado 
Maurício Eskudlark

O presidente da Cooperativa de 
Credito Sicoob Credial, Hermes Bar-
bieri, juntamente com o gerente da 
agência de Iraceminha, Nilson Rauber, 
visitaram na segunda-feira (07) o pre-
feito do município, Bruno Roberto Pan. 

A visita objetivou dar as boas vin-
das à nova Administração Municipal 
em nome da Cooperativa de Crédito. 
Segundo Barbieri, o Sicoob Credial está 
à disposição do município. “Como é de 
costume, nós do Sicoob Credial, visita-
mos os prefeitos dos municípios onde 

temos agências, para dizer a eles, que 
a cooperativa de credito é parceira dos 
municípios”, frisa.

O prefeito destacou a importância 
de saber que as instituições financeiras 
apoiam a Administração. “Para nós, é 
satisfatório receber um líder como Her-
mes em nosso gabinete, e da mesma 
forma, dizemos que a Administração 
também é parceira do Sicoob Credial, 
e as portas da Prefeitura estão sempre 
abertas às pessoas que querem o bem 
de Iraceminha”, ressalta.  

Barbieri e Rauber derama s boas vindas ao novo prefeito

Assessoria Prefeitura/Divulgação

O prefeito de Iraceminha, Bru-
no Roberto Pan, recebeu na segun-
da-feira (07), em seu gabinete, o 
deputado estadual Maurício Esku-
dlark (PSD). 

O deputado também visitou os 
municípios de Romelândia, São Mi-
guel do Oeste e Descanso. De acor-
do com Eskudlark, a visita é para 
saber dos anseios de cada prefeito 
e ajudar nos encaminhamentos de 
projetos para buscar recursos para 
os municípios. “Estamos aqui para 

viabilizar os pedidos que o prefeito 
Bruno tem feito ao Governo do Es-
tado, e com certeza nos empenhan-
do ao máximo para ajudar na me-
lhoria da qualidade de vida do povo 
de Iraceminha”. 

Para Pan é sempre bom contar 
com a ajuda dos deputados, pois os 
apoios, tanto estadual quanto fede-
ral, são essenciais para conseguir 
recursos que agregam valor para 
promover o bem-estar da popula-
ção.

Assessoria Prefeitura/Divulgação 

Deputado Eskudlark visitou diversos municípios, entre eles Iraceminha

Educação 

Flor do Sertão 

Reunião com motoristas discute o trajeto escolar 

Prazo para renovação dos blocos de produtores rurais 
encerra este mês 

Na segunda-feira (07), o prefeito 
de Iraceminha Bruno Roberto Pan, a 
secretária da Educação, Janice Pozzer 
Vizzoto, e o secretário da Administra-
ção, Altenir Frey, estiveram reunidos 
com os motoristas do transporte es-
colar. 

O objetivo da reunião foi planejar 
o trajeto de ônibus para o ano esco-
lar que vai começar. De acordo com a 
secretária da Educação, o retorno dos 
alunos para as salas de aula está mar-
cado para o dia 14 de fevereiro. Janice 
comentou ainda, que os professores 
voltam aos trabalhos no dia 04 de fe-
vereiro, para escolha de aulas e início 
das atividades escolares.

Conforme o prefeito, antes do 

Trajeto escolar estará definido até o início das aulas 

Assessoria Prefeitura/Divulgação 

início do ano letivo o trajeto escolar 
deve estar todo traçado e organizado. 
“Devemos ter tudo acertado antes do 

começo do ano letivo assim, todos os 
pais e alunos podem ficar tranquilos”, 
salienta. 

De acordo com a Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura de Flor do Ser-
tão, a renovação dos blocos de pro-
dutores rurais do exercício 2013/2014 
será feita somente até o próximo dia 
31 de janeiro, não mais até o dia 28 
de fevereiro como era feito em anos 
anteriores. 

Conforme o responsável pela 
renovação dos blocos, Eduardo Va-

ler, é necessário que os agricultores 
estejam com as contra-notas devi-
damente em seus blocos. “Pedimos 
que todos os agricultores que vierem 
renovar o bloco estejam com todas as 
contra-notas devidamente em seus 
blocos, isso agiliza e evita transtornos 
de última hora”, salienta.

Valer comenta que para este ano, 
o prazo máximo para a devolução da 

nota junto a Secretaria mudou. “Lem-
bramos a todos que a partir deste 
novo exercício todas as notas deverão 
ser devolvidas junto à Secretaria no 
prazo máximo de 60 dias após a emis-
são das mesmas e não mais quando o 
bloco estiver completo”, informa.

Maiores informações poderão ser 
obtidas junto a Secretaria no setor de 
blocos.
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EDITAL DE PROCESSO SELETIVO N° 001/2013. O Prefeito Muni-
cipal de Cunha Porã, Estado de Santa Catarina, no uso de suas atribui-
ções legais, de acordo com o art. 37, inciso IX da Constituição Federal, 
em conformidade com as Leis Municipais e demais Legislação vigente, 
TORNA PÚBLICO, que estão abertas as inscrições para o Processo Se-
letivo a prover vagas aos Cargos do Quadro Temporário de Pessoal do 
Poder Executivo Municipal. Os cargos totalizam 15 vagas. O edital está 
disponível no mural público da Prefeitura Municipal, no sítio www.
cunhapora.sc.gov.br e no sítio do Instituto INCAPEL www.incapel.
com.br INSCRIÇÕES: As inscrições serão realizadas pela internet, 
no sítio da empresa organizadora, com início no dia 08 de janeiro até 
18 de janeiro de 2013. As exigências para a realização das inscrições 
constam no edital. A Prova Objetiva será aplicada no dia 26 de janei-
ro de 2013 das 8h30min às 11h30min. Os candidatos poderão obter a 
íntegra do Edital e informações no Instituto INCAPEL, pelo telefone 
(49) 3664-0540 no horário das 8h as 11h, no sítio do Instituto INCAPEL 
www.incapel.com.br através do e-mail contato@incapel.com.br. 
Cunha Porã (SC), 08 de janeiro de 2013. JAIRO RIVELINO EBELING. 
Prefeito Municipal.
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Municípios
Bom Jesus do Oeste
Secretaria Municipal de 
Saúde apresenta mudanças 

A Secretaria Municipal de Saú-
de de Bom Jesus do Oeste inicia o 
ano de 2013 com muitas novidades 
e mudanças, todas visando o bene-
fício da população bomjesuense.

As atividades começaram na 
segunda-feira (07), das 07h30 às 
11h30 horas e das 13h30 às 17h30.

Os atendimentos serão nos 
serviços de clínica geral com o 
médico Wolter Schlottfel, que é 
pós-graduado em dermatologia, 
e está cursando especialização 
em Saúde da Família, que estará 
durante todo o dia na Unidade de 
Saúde. Também estará disponível, 
o médico ginecologista, Valdir 
de Costa, que atenderá em meio 
período semanal. Os demais 
atendimentos estarão funcionando 

dentro da normalidade, mesmo 
com alguns servidores públicos 
em férias neste período.

Conforme a Secretaria de Saú-
de, todas as mudanças feitas na 
Unidade de Saúde foram realiza-
das por solicitação e reivindicação 
da população e visam melhorar o 
atendimento.

A secretária da Saúde, Marilia 
Maggi, informa que algumas nor-
mas internas foram adotadas e 
estarão expostas na recepção para 
conhecimento de todos que neces-
sitam de atendimento na área de 
saúde. “Vamos acolher todos os 
pacientes e estabeleceremos o elo 
de confiança e valorização, pois 
acreditamos que saúde é um direi-
to de todos”, avalia.

“Colocamos no papel tudo o que está pendente. Vamos 
sentar com a Administração para acharmos uma saída 
e resolvermos os problemas”, pontua o secretário Pedro 
Gilberto Ioris

Pendências de pagamento 
preocupa Secretaria de Agricultura

CEI Proinfância Criança Sorriso começa 
a funcionar 

AGRICULTURA

Creche nas férias 

Nos primeiros dias de traba-
lho a Secretaria de Agricultura já 
demonstra preocupação com os 
programas com pendências de pa-
gamento em 2012 e o Bônus Fiscal. 

Conforme o secretário da pasta, 
Pedro Gilberto Ioris, este momento 
será de avaliação. “Colocamos no 
papel tudo o que está pendente. 
Vamos sentar com a Administração 
para acharmos uma saída e resol-
vermos os problemas”, frisa.

Segundo Ioris, quanto ao Bônus 
Fiscal, a sugestão é primeiramente 
regularizar a situação para depois 
fazer novos pagamentos. “A expec-
tativa é de 10% para a agricultura. 
Nós confiamos na nova Administra-
ção. Vamos valorizar os agriculto-
res como eles merecem. Com 10%, 
vamos conseguir andar, cumprir 
todos os programas e atender bem 
aos agricultores”, destaca.

De acordo com Ioris, o valor to-
tal não pago do Bônus fiscal chega 
a R$ 201.859,26. “Então, precisamos 
honrar com este compromisso de 

pagar este valor aos agricultores”, 
afirma.

Confira os programas com pen-
dências de pagamento:

Sobre os programas de açudagem, 
terraplanagem e proteção de fontes, 
estão computados somente os valores 
que foram comprovados por notas fis-
cais e vistorias no local. “Referente ao 
programa de recolhimento de lixo nas 
comunidades, eram pagos a Tucano 
R$ 90,00 a tonelada de lixo e a empresa 
dava um destino final ao lixo. Agora, 
primeiro temos que regularizar esta 
situação para dar destino ao lixo no 
interior”, explica Ioris.

Secretário de Agricultura, Pedro 
Gilberto Ioris

Assessoria de Comunicação Prefeitura

Desde segunda-feira (07) os pais que trabalham durante 
as férias escolares dos seus filhos e não têm com quem deixar 
as crianças podem ficar tranquilos. O Centro de Educação 
Infantil (CEI) Proinfância Criança Sorriso estará aberto até 
o dia 13 de fevereiro para atender a esses casos. Mais de 
80 crianças de quatro meses a três anos já estão frequen-
tando a creche, que conta com profissionais capacitados 
para atender os pequenos alunos. 

A coordenadora pedagógica de Educação Infantil, 
Marisete Perondi, e os professores que estão trabalhan-
do no CEI, reuniram-se na sexta-feira (04) para discutir 
como as aulas serão trabalhadas. “Realizamos um proje-
to, que tem como tema ‘Brincando e aprendendo nas férias’. 
Como as crianças já vêm de um período letivo, não tiveram 
férias. E, assim, elas estão tendo algo recreativo”, acredita Ma-
risete.

Segundo ela, o tema foi escolhido com os professores. 
“Trabalhamos em cima de diversas linguagens como lin-
guagem musical, higiene, alimentação, sentimentos, entre 
outros, baseadas nas ideias do estudioso Gabriel de Andrade 
Junqueira Filho, além de outros pensadores”, ressalta.

Dentre as atividades propostas estão música, teatro, 
brincadeiras de roda, dança, cantigas de roda, brinquedos 

de som, massinha de modelar, histórias e brincadeiras ao ar 
livre.

Na manhã de segunda-feira (07) a prefeita, Rosimar 
Maldaner, e a secretária de Educação, Rosimeri Bruch Ro-
drigues da Silva, acompanharam o primeiro dia de aula das 
crianças. “Os pais estão indo trabalhar mais tranquilos, pois 
sabem que os seus filhos estão em boas mãos. As crianças 
possuem direito a este atendimento”, comentou a prefeita. 
Rosimeri destacou que a medida consta no plano de gover-
no e está sendo cumprida. “Esta foi uma visão inovadora da 
nova Administração”, complementou.

Assessoria de Comunicação Prefeitura
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AVISO DE CONTRATAÇÃO DE PESSOAL TÉCNICO-ADMINISTRATIVO

EDITAL N. º 003/VR-SMO/13

Fundação Universidade do Oeste de Santa Catarina – Funoesc – Campus de São Miguel do Oeste, SC, 
TORNA PÚBLICO que até às 19 horas do dia 25 de janeiro de 2013, o Setor de Protocolo junto a Secretaria 
Acadêmica da UNOESC – Campus de São Miguel do Oeste ou no Campus Aproximado de Pinhalzinho, es-
tará recebendo as inscrições dos candidatos(as) interessados em participar do Processo Seletivo Externo de 
Pessoal Técnico-Administrativo, para (01) uma vaga de Auxiliar Administrativo I (Campus Aproximado de 
Pinhalzinho) e para (01) uma vaga de Assistente Administrativo I (Campus Aproximado de Pinhalzinho) 
pelo regime celetista. O Edital está disponível no site http://www.unoesc.edu.br, e no mural do Campus. In-
formações serão prestadas/fornecidas pelo Setor de Desenvolvimento Humano da Funoesc – Campus de São 
Miguel do Oeste - SC, fone (0xx49) 3631-1019, das 13h às 19h.

Prof. Vitor Carlos D´Agostini
Vice-Reitor de Campus

Justiça
2ª Promotoria de Justiça de 
Maravilha tem novo promotor 

Desde segunda-feira (07), novos 
promotores de Justiça assumiram a 
titularidade em 15 Promotorias de 
Justiça de entrância inicial em que se 
encontravam vagas no interior do Es-
tado. Os novos promotores de Justiça 
ingressaram no Ministério Público de 
Santa Catarina (MPSC) através do 37º 
Concurso, finalizado em novembro de 
2012, e passaram pelo Curso de Prepa-
ração e Aperfeiçoamento ao Ingresso e 
Vitaliciamento antes de assumirem os 
cargos.

Foram preenchidos os cargos das 
Promotorias de Justiça nas comarcas 
de Anchieta, Anita Garibaldi, Descan-
so, Lebon Régis, Modelo, Papanduva, 
Ponte Serrada, Quilombo, Santa Rosa 
do Sul, São Domingos, Seara e Tangará, 
na 1ª Promotoria de Justiça de Fraibur-
go, na 2ª Promotoria de Justiça de Ma-
ravilha e na 1ª Promotoria de Justiça de 
Sombrio.

 2ª PROMOTORIA DE 
JUSTIÇA DE MARAVILHA 

Na segunda promotoria de Mara-
vilha o cargo foi preenchido por Gui-
lherme André Pacheco Zattar, de 28 
anos que é natural de Concórdia. Já 
foi estagiário e assistente de Promoto-
ria de Justiça, na comarca de Joinville. 
Veja abaixo a entrevista concedida pelo 
novo promotor de Justiça à assessoria 
de imprensa do Ministério Público de 
Santa Catarina:

Qual sua expectativa com a car-
reira no MPSC? 

A expectativa com a carreira é jus-
tamente de, através de muita dedica-
ção e amor ao trabalho, concretizar o 
sonho de contribuir para transformar 
a realidade social da comunidade ca-
tarinense. 

Por que a opção por esta car-
reira? 

Justamente a realização do sonho 
de auxiliar na construção de uma so-
ciedade melhor é o que conduz para 
essa escolha. Creio que todos que op-
tam pela nobre função de promover a 
justiça o fazem por se identificar com 
a missão vocacional atribuída à insti-

Novo promotor da 2ª Promotoria 
de Justiça de Maravilha Guilherme 
André Pacheco Zattar

 portal.mp.sc.gov.br

tuição, de zelar pelos direitos sociais e 
individuais indisponíveis. Certamente, 
também, a excelente reputação da ins-
tituição, na qual os membros e servido-
res talharam com o árduo trabalho diá-
rio, torna o Ministério Público de Santa 
Catarina o destino tão sonhado para 
muitos para exercer essa nobre missão. 
Em razão disso, aliás, reforçando a res-
posta dada com relação às expectativas 
com a carreira, espero e penso que esse 
é um pensamento compartilhado por 
todos os colegas aprovados no último 
certame, ao longo da carreira manter o 
nível de excelência que acompanha os 
atos que levam a assinatura do Parquet 
(Ministério Público) catarinense. 

O senhor tem preferência por al-
guma área de atuação? 

Ao longo da minha trajetória, essa 
resposta teve algumas variações signifi-
cativas. Durante todo o período em que 
fui estagiário e assistente de Promotoria 
de Justiça na Comarca de Joinville, exerci 
minhas funções perante uma promoto-
ria com atuação na área criminal. Por 
essa razão, por muito tempo, minha 
predileção por essa área de atuação era 
notável. Contudo, no decorrer da cami-
nhada, acabei exercendo uma função 
com atuação na área do direito público, 
quando passei a ter um contato mais 
próximo com feitos relacionados à mo-
ralidade administrativa, ao direito do 
consumidor, ao meio ambiente, à saú-
de, dentre outros direitos de natureza 
transindividual. Tal mudança acabou 
por despertar minha atenção e meu 
gosto pelos estudos, principalmente no 
que se refere às políticas públicas. 

Presidente Cláudio Post fez um balanço 
das atividades realizadas em 2012

COOPERATIVA REGIONAL AURIVERDE

A história da Cooperativa Regio-
nal Auriverde teve início em fevereiro 
de 1968. Sessenta e nove agricultores 
se reuniram e criaram a Cooperativa, 
a fim de buscar novos caminhos para 
a sociedade. Em 1975 a Cooperativa 
Agrícola Mista Cunha Porã promoveu a 
fusão com a Cooperativa Agrícola Mista 
Maravilha passando a chamar-se Coo-
perativa Regional Auriverde. Em 1982 
incorporou a COAPESC do município 
de São Carlos. 

A partir desta data, a Cooperativa 
Regional Auriverde vem desenvolvendo 
um trabalho com seus associados, clien-
tes e colaboradores através de muito 
esforço e trabalho em equipe, fazendo 
com que a cada dia, tanto a Auriverde 
como seus produtos sejam reconheci-
dos em todo país. Na área de atuação da 
Auriverde, são produzidos suínos, aves e 
leite, além do cultivo de milho, soja, fei-
jão, trigo, fumo, frutas e reflorestamento.

Durante entrevista concedida ao 
programa atualidades da Rádio Líder 
FM, o presidente Cláudio Post fez um 
balanço das principais atividades reali-
zadas no ano de 2012 pela Cooperativa 
Regional Auriverde. Ele ainda destacou 
quais são as expectativas e os desafios 
para o ano de 2013.

Programa Atualidades – O ano de 
2012 foi positivo para a Cooperativa 
Regional Auriverde? 

Cláudio Post: O ano de 2012 come-
çou extremamente difícil, ao contrário 
deste ano, nós tínhamos muita seca e 
sempre que ocorre um período de seca 
nós perdemos muito, porque vivemos 
em uma região agrícola. Entretanto, a 
Cooperativa e os produtores não de-
pendem apenas de grãos. Tivemos uma 
quebra em relação aos grãos. Porém 
tivemos um crescimento muito grande 
em relação às fábricas de rações para 
aves e suínos, além de uma fábrica de 
ração de bovinos que recebeu melho-
ramentos. Ainda teremos uma terceira 
fábrica que produzira premix (pré-mis-
tura de um ou mais microingredientes 
com um veículo (caulin, farelo de soja, 
fubá), com o objetivo de aumentar seu 
volume e facilitar sua dispersão homo-
gênea na mistura dos componentes da 
ração) e sal mineral para bovinos. 

No ano de 2012 também tivemos 
a instalação do Centro de Distribuição 
(CD) da Cooperativa aqui em Maravi-
lha, que visa racionalizar e otimizar os 
estoques da Cooperativa. No momento 
atual o planejamento logístico é funda-
mental para o sucesso das ações que são 
realizadas pela Cooperativa. 

Também em 2012, tivemos a insta-
lação do Super Auriverde aqui em Mara-
vilha. Em fevereiro devemos inaugurar a 
unidade do mercado em Cunha Porã e 
em um momento posterior no municí-
pio de São Carlos e também no muni-

cípio de Iraceminha. Todas essas ações 
que foram executadas durante o ano 
levaram a um crescimento de mais de 
20%. Além disso, atingimos uma marca 
histórica com um faturamento superior 
a R$ 315 milhões em 2012.

Programa Atualidades – Quantos 
funcionários a Cooperativa Auriverde 
tem atualmente? 

Cláudio Post: Hoje a Cooperativa 
tem 420 funcionários e mais de 4 mil 
associados.

Programa Atualidades – Quais são 
as vantagens dos associados? 

Cláudio Post: O produtor tem segu-
rança pela tradição e transparência da 
Cooperativa Auriverde que está atuan-
do há 45 anos. A maior vantagem é 
a atuação em conjunto que proporciona 
ganhos aos associados. Outra vantagem 
é a divisão dos lucros entre os associa-
dos. O associado é um dos donos da 
Cooperativa.

Renata Mattia/O Líder

Presidente da Cooperativa 
Auriverde Cláudio Post
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Agricultores dos municípios que decretaram situação 
de emergência ou estado de calamidade pública entre 
1° de dezembro de 2011 e 30 de abril de 2012 podem se 
inscrever para acessar o crédito 

R$ 700 milhões foram aprovados 
para Crédito Emergencial

CMN 

O Conselho Monetário Na-
cional (CMN) aprovou na última 
sexta-feira (04), mais recursos 
para o Crédito Emergencial no Sul 
do Brasil. O valor é de R$ 700 mi-
lhões e todas as famílias prejudi-
cadas pela estiagem que residem 
em municípios que decretaram 
situação de emergência por conta 
da intempérie climática, podem 
ser beneficiadas. 

De acordo com o coordenador 
da Federação dos Trabalhadores 
na Agricultura Familiar da Região 
Sul (Fetraf-Sul/CUT), Celso Lu-
dwig, a votação deveria ter acon-
tecido no dia 27 de dezembro de 
2012, porém, foi adiada por duas 
vezes. “A Fetraf-Sul/CUT e todos os 
sindicatos estavam preocupados 
com a votação, pois, o prazo para a 
contratação do recurso é dia 31 de 
janeiro de 2013”, destaca. Somente 
nos três Estados do Sul já foram 
disponibilizados R$ 1,2 bilhão para 
o Crédito Emergencial (Revitaliza).

Os agricultores que ainda não 
se inscreveram para receber o re-
curso devem ir ao sindicato que 
pertencem para elaborar o projeto 
de revitalização da propriedade, 
lembrando que o prazo se esgota 
no final de janeiro.

Agricultores poderão acessar até R$ 10 mil para investir na agricultura

Divulgação

Revitaliza 
A linha especial pode ser aces-

sada por agricultores dos municí-
pios que decretaram situação de 
emergência ou estado de calami-
dade pública entre 1° de dezembro 
de 2011 e 30 de abril de 2012, com 
reconhecimento do Ministério da 
Integração Nacional.

São financiados projetos técni-
cos que recomendem um ou mais 
dos seguintes itens: reconstrução 
ou revitalização das unidades fami-
liares de produção; práticas de uso, 
manejo e conservação de solo e de 
água; implantação de projetos de 

irrigação; formação e melhoria de 
pastagens; produção e conserva-
ção de forragem para a alimentação 
animal e outros investimentos com 
viabilidade técnica e econômica.

O valor limite de investimento é 
de R$ 10 mil por agricultor, com taxa 
de juros de 1% ao ano, prazo de pa-
gamento de até dez anos e até três 
anos de carência (para o início do 
pagamento). O prazo para os agri-
cultores contratarem a operação 
vai até o dia 31 de janeiro de 2013.

Em Maravilha, os valores são 
liberados pelo Banco do Brasil e 
Cresol.

Cadastro Ambiental Rural

Fetraf-Sul 

CAR terá apoio das 
cooperativas agropecuárias 

Inicia preparação para 
Programa do Tacho 

Em 2013 as cooperativas agro-
pecuárias atuarão fortemente para 
regularizar os estabelecimentos 
rurais de seus cooperados frente 
às exigências do novo Código Flo-
restal Brasileiro. 

Como forma de auxiliar, o 
presidente da Organização das 
Cooperativas do Estado de Santa 
Catarina (Ocesc), Marcos Antônio 
Zordan, destacou o acordo de co-
operação técnica que a Organiza-
ção das Cooperativas Brasileiras 
(OCB) assinou na última semana 
com o Ministério do Meio Am-
biente.

O convênio permitirá acele-
rar o processo de implantação do 
Cadastro Ambiental Rural (CAR) e 
cumprir a meta de cadastrar 100% 
das propriedades rurais do país 
em um prazo de cinco anos. Zor-
dan lembra que, mais de 90% das 
propriedades rurais não estão re-
gularizadas perante o Governo Fe-
deral. Antes da aprovação do novo 
Código Florestal, este processo era 
burocrático e oneroso, agora será 
autodeclaratório e simplificado.

Conforme o presidente, o pro-
dutor rural cooperado continuará 
produzindo de maneira sustentá-
vel, preservando a biodiversidade, 
protegendo o solo e os recursos 
hídricos de sua propriedade, com-
pletamente regularizado frente ao 
novo ordenamento legal. 

O pequeno e médio produtor 
rural que tiver um passivo am-
biental, terá tempo para corrigi-lo 
e, cadastrando-se no CAR ficará 

isento de multas anteriores a julho 
de 2008. Paralelamente, voltará a 
ter acesso ao crédito, o que pode 
melhorar a qualidade e a quanti-
dade de sua produção.

As cooperativas do Sistema 
OCB atuarão como orientadoras e 
apoiadoras durante o processo de 
cadastramento, pois essa é a única 
maneira de produzir com segu-
rança jurídica, acesso ao crédito 
rural e sustentabilidade.

O presidente da Ocesc lembra 
que a promessa é que o cadastro 
substitua processos burocráticos 
e onerosos exigidos anterior-
mente, como as necessidades de 
averbação da Reserva Legal (RL) 
em cartórios de imóveis e o con-
sequente georreferenciamento 
das propriedades, além de for-
necer informações importantes 
para a formulação de políticas 
públicas.

Segundo Zordan, as coope-
rativas devem receber orientação 
a respeito do CAR e os proprietá-
rios, produtores e empresários ru-
rais, devem prestar as informações 
com atenção e cuidado.

O novo Código Florestal traz 
mecanismos mais claros e justos 
que a versão anterior. Em termos 
globais, o texto sancionado pela 
presidência da República reco-
nhece a importância do campo 
brasileiro na geração de renda, 
observa a segurança alimentar 
do país e estabelece diretrizes de 
atuação alinhadas ao desenvolvi-
mento sustentável.

A Federação dos Trabalhadores 
na Agricultura Familiar da Região 
Sul (Fetraf-Sul/CUT) está se prepa-
rando para iniciar as reuniões do 
Programa do Tacho nas comunida-
des dos municípios. 

O Programa do Tacho, reúne 
agricultores familiares associados 
para debater a pauta de reivindica-
ções do ano e preparar os delegados 
para o Congresso da Fetraf-Sul/CUT 
que acontecerá em março.

Segundo o coordenador geral 
da Federação Celso Ludwig, o obje-
tivo principal é saber dos agriculto-
res familiares quais as necessidades 
e problemas enfrentados no campo. 

“As pautas de reivindicações serão 
para os Governos Estaduais, Federal 
e Municipais. Todos terão a oportu-
nidade de expor suas opiniões du-
rante as reuniões do Programa do 
Tacho”, frisa.

Alguns temas já foram elen-
cados para a pauta de discussão, 
como por exemplo, renda; jovens; 
ambiental; saúde (principalmente 
câncer de pele) e estradas. 

Após as reuniões que aconte-
cerão nos municípios de Santa Ca-
tarina, Paraná e Rio Grande do Sul, 
acontecerá o Congresso que unifi-
cará a pauta de reivindicações para 
2013. 

Exportação 
Tabaco catarinense poderá ir para China

O vice-presidente da Federação 
da Agricultura e Pecuária do Estado 
de Santa Catarina (Faesc) e presi-
dente da Companhia Integrada de 
Desenvolvimento Agrícola de SC (Ci-
dasc), Enori Barbieri, anunciou nesta 
semana que uma missão de técnicos 
da China visitará o Brasil no período 
de 7 a 11 de janeiro.

O objetivo da visita é inspecionar 
as áreas de produção de tabaco em 
Santa Catarina e no Paraná, visando 
à futura liberação das exportações 
do produto àquele país. Atualmente, 
somente o Rio Grande do Sul exporta 
tabaco aos chineses.

Conforme Barbieri, a missão será 
integrada pelo mais alto nível hierár-
quico da General Administration of 

Quality Supervision, Inspection and 
Quarantine (AQSIQ). 

As futuras exportações para a 
China representarão mais um im-
portante marco no fortalecimento da 
agricultura catarinense, observa Bar-
bieri. “Não somos bons apenas em 
exportar carnes. Nosso tabaco está 
nas primeiras posições da pauta de 
exportações”.

Santa Catarina é o segundo pro-
dutor nacional de fumo, sendo que as 
250 mil toneladas são cultivadas por 
56 mil pequenos produtores rurais. A 
importância do fumo para a econo-
mia do Estado é significativa: dos 293 
municípios catarinenses, 234 são pro-
dutores de tabaco. 95% da produção 
destinam-se ao mercado externo.

De acordo Barbieri, a missão chi-
nesa vem com o propósito de avaliar 
os trabalhos que os técnicos do Mi-
nistério da Agricultura e a Cidasc re-
alizam para o levantamento de detec-
ção da praga Peronospora tabacina, 
agente causador do “Mofo Azul”. Essa 
praga é considerada restritiva para in-
gresso do fumo no território Chinês.

O acompanhamento da Cidasc é 
considerado relevante para o sucesso 
da missão, em especial nas reuniões 
de abertura e encerramento das ativi-
dades. A pretendida liberação da ex-
portação de tabaco de Santa Catarina 
e do Paraná demandará, oportuna-
mente, a formalização de protocolo 
bilateral entre os dois países.



 -  MARAVILHA  -  S C, 09  DE JANEIRO DE 2013

Na última sexta-feira (04) o 
Sindicato dos Trabalhadores Ru-
rais na Agricultura Familiar de Ma-
ravilha e região (Sintraf ) realizou 
uma reunião para discutir diversos 
assuntos. 

O principal motivo da reunião 
foi a transmissão de cargos, onde 
o presidente Pedro Gilberto Ioris, 
que assumiu a Secretaria de Agri-
cultura de Maravilha, passou o car-
go para o vice-presidente Gilson 
Farinon, que ficará no comando do 
Sintraf até 2016. 

Ioris e Farinon estavam na 
presidência desde março de 2009, 
onde se reelegeram em 2012. Ioris 
lembra que, quando assumiram a 
presidência do Sindicato, este es-
tava com dificuldades na situação 
financeira e com baixa credibilida-
de. “Primeiro ponto que nós fize-
mos em 2009 foi tirar um salário de 
cada diretor para tentar reerguer o 

Sindicato”, conta.
Para Ioris e Farinon o empenho 

no desenvolvimento do trabalho e 
a seriedade são os principais fato-
res que fez o Sintraf ser novamente 
representativo. “Ainda no primeiro 
ano desenvolvemos bastante pro-
jetos que auxiliaram os agriculto-
res”, destaca Ioris. 

Os líderes comentam que al-
gumas mudanças importantes 
foram feitas no funcionamento 
do Sintraf, entre elas a associação 
da Fetraf-Sul/CUT, onde diversas 
conquistas foram possíveis.

Na visão de Ioris a agricultu-
ra de Maravilha estava bastante 
abandonada nos últimos anos, 
principalmente no que se refere as 
estradas, que é uma das principais 
reivindicações dos agricultores. 

Para o ex-presidente a princi-
pal conquista no período em que 
atuou na presidência foi a recon-

quista da credibilidade para o 
Sindicato e a segunda foi a recu-
peração da vida financeira deste. 
“Esses quatro anos foram de mui-
to trabalho, mas também de mui-
tas conquistas. A equipe que atua 
no Sintraf, juntamente com o novo 
presidente, fará um bom trabalho 
neste mandato”, avalia. 

Agricultura
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Inaceitável 

Brasil é o 2º maior 
exportador de milho

Em 2012 o Brasil se tornou 
o segundo exportador global de 
milho, passando a Argentina e 
ficando apenas atrás dos Esta-
dos Unidos. “Não é para come-
morar”, foi essa a manifestação 
do presidente da Organização 
das Cooperativas do Estado de 
Santa Catarina (Ocesc), Marcos 
Antônio Zordan, ante o anún-
cio. 

Zordan mostra que as ex-
portações maciças encarece-
ram o preço interno do milho 
e, por extensão, aumentaram os 
custos da nutrição animal e da 
produção de carnes, especial-
mente de aves e suínos. Obser-
va também que na Argentina, 
além da queda de produção, 
houve preocupação governa-
mental em reter parte do grão 
no país para não prejudicar a 
geração de proteína animal, 
cuidado que o Brasil não teve.

Conforme Zordan a eleva-
ção acentuada dos custos en-
careceu em até 30% os preços 
finais ao consumidor. Uma das 
consequências inevitáveis foi o 
aumento da inflação. “Se, por 
um lado, alguns lucraram com 
a inflação, por outro, toda a so-
ciedade sofre com o processo 
inflacionário”,

O Brasil colheu uma produ-
ção recorde em 2012 e exportou 
a marca histórica de quase 20 
milhões de toneladas de mi-
lho, o dobro das exportações 
de 2011. A produção pecuária 
interna, porém, sofre pelo ele-
vado custo desse insumo. O mi-
lho existe no mercado, mas seu 

preço continua elevado para as 
atividades pecuárias.

“Não queremos dizer, em 
absoluto, que os produtores de 
grãos não tenham que apro-
veitar o bom momento, porém, 
tudo o que é descompassado 
acaba a médio ou longo pra-
zo tendo resultados desastro-
sos. Basta lembrar que várias 
agroindústrias faliram e produ-
tores independentes quebra-
ram”.

O presidente da Ocesc la-
menta que as promessas de 
transferência dos estoques do 
Centro Oeste brasileiro para o 
Sul não foram cumpridas. Uma 
sugestão prática para amenizar 
a crise foi dada pelas agroin-
dústrias na forma de um sub-
sídio de R$ 5,00 por saca de 
milho transportada do Centro 
Oeste para Santa Catarina a ser 
deduzida dos impostos federais 
foi ignorada pelo Governo. Essa 
operação custaria apenas R$ 
300 milhões ao ano que seriam 
deduzidos dos créditos de PIS 
e COFINS que as indústrias da 
carne têm junto à Receita Fe-
deral.

Santa Catarina tem mais 
de 17 mil suinocultores e avi-
cultores integrados às agroin-
dústrias produzindo num setor 
que emprega diretamente 105 
mil pessoas e, indiretamente, 
mais de 220 mil trabalhadores. 
O setor no País se desenvolveu 
copiando o modelo de parceria 
produtor/indústria implantado 
em Santa Catarina a partir do 
início dos anos 70.

Quase 20 milhões de toneladas de milho foram exportadas em 2012

portalagropecuario.com.br

Ioris entregou a presidência do Sintraf e assumiu a 
Secretaria de Agricultura de Maravilha 

Farinon assume o Sintraf 
de Maravilha 

NOVA DIREÇÃO 

Pedro Gilberto Ioris assumiu a 
Secretaria de Agricultura 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Diretoria do Sintraf participou da reunião 

Desenvolvimento 
dos trabalhos 

“Garantir crédito, habitação, 
aposentadoria para as mulheres, 
entre outros, são as principais lutas 
do Sindicato e que terão continui-
dade”, comenta Farinon. 

Além disso, o novo presidente 
destacou que as cobranças também 
continuarão sendo feitas, para que 
os agricultores possam ter garantias 
para o bom desenvolvimento do 
seu trabalho. “A matéria-prima que 
a Aurora e a Piracanjuba precisam 
sai do nosso agricultor, por isso ele 
precisa de condições, de estrada 

boa, porque todo mundo sabe que 
se tiver estrada boa o nosso agricul-
tor não fica reclamando”, comenta.

Farinon destacou ainda que no 
município, os agricultores não têm 
direito a serviços de máquinas, tem 
somente os bônus, e se esses bônus 
não forem assegurados e as estradas 
não forem boas o agricultor não terá 
condições de trabalho.

Quanto ao funcionamento do 
Sintraf, Farinon frisa que o bom 
atendimento ao agricultor será 
sempre mantido, e os trabalhos 
anteriormente desenvolvidos terão 
continuidade, sempre visando o 
melhor para o agricultor.  

Gilson Farinon ficará no comando 
do Sintraf até 2016
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Bombeiros Ocorrências

NO TRÂNSITO SOMOS TODOS PEDESTRES!

Hoje falaremos sobre o perigo que poderá ser causado ao usar o cinto 
de segurança em uma situação de acidente onde o veículo cai num rio e 
vai ser submerso ou também numa situação de incêndio.

Nós defendemos e provamos estatisticamente que é mais apropria-
do fazer o uso do cinto de segurança por todos os portadores do veículo, 
do que andar sem ele e eventualmente, uma vez em um milhão, você se 
envolver em acidente onde o veículo será submerso ou incendiará no 
acidente. É muito mais fácil você se envolver em qualquer outro tipo de 
acidente do que num acidente deste.

O cinto de segurança salva vidas, soltar o cinto é tão fácil quanto abrir 
a porta do veículo, sem ele você está correndo sério risco, inclusive de 
perder a sua vida, como as estatísticas mostram, ficar cego ou perder os 
movimentos da sua face, da sua mão, ficar paralítico ou inclusive viver em 
uma cadeira de rodas, então é mais importante utilizar o cinto em qual-
quer situação. Acidentes envolvendo água e fogo são muito raros.

Major
Segalin

Utilização do cinto de 
segurança em acidentes Homem de 42 anos trafegava pela contramão de direção 

e colidiu em um veículo que estava estacionado 

Condutor embriagado se 
envolve em acidente

EMBRIAGUEZ 

No último sábado (05) a guarnição 
da Polícia Militar de Maravilha aten-
deu a uma ocorrência de embriaguez 
ao volante, onde um homem de 42 
anos se envolveu em acidente de trân-
sito na Avenida Sul Brasil, no Centro. 

O homem trafegava pela contra-
mão de direção com o automóvel VW/

gol, placa de Maravilha/SC, sendo que 
se evadiu do local após colidir em um 
veículo estacionado.

A guarnição conseguiu abordar o 
veículo próximo a Escola de Educação 
Básica Nossa Senhora da Salete, sendo 
que foi constatado débitos de licencia-
mento, motivo pelo qual foi removido 

ao pátio da Delegacia de Polícia. 
Quanto ao condutor, este foi sub-

metido ao teste de alcoolemia (bafô-
metro) apresentando 0,98 miligramas 
de álcool por litro de ar expelido pelos 
pulmões, sendo detido e conduzido 
para a Delegacia de Polícia para os 
procedimentos cabíveis. 

Apreensão 

Sistema Prisional

Veículo é abordado  e armas 
brancas são encontradas

Estado registra queda de 
50% no índice de evasão 
na virada de ano

Em rondas pelo Centro de Ma-
ravilha, mais especificamente nas 
proximidades da Caixa Econômica 
Federal, na sexta-feira (04), a guar-
nição da Polícia Militar avistou um 
veículo VW/gol com placas de Cha-
pecó/SC, com três homens em seu 
interior. 

O veículo foi abordado nas pro-
ximidades das Lojas Quero-Quero, 
sendo os seus ocupantes identi-

ficados. No interior do veículo foi 
encontrado um facão marca Tra-
montina, com aproximadamente 
40 cm de lâmina e um canivete com 
aproximadamente 10 cm de lâmina. 

Diante dos fatos, a guarnição la-
vrou o Termo Circunstanciado em 
desfavor do condutor, que em tese, 
estaria cometendo o crime de porte 
de arma branca, tipificado no art. 19 
da Lei das Contravenções Penais.

Das 08h do dia 05 de janeiro às 08h do dia 
06 de janeiro

O Corpo de Bombeiros de Maravilha aten-
deu cinco ocorrências, sendo elas duas quedas do mesmo nível, um des-
maio/tontura/mal súbito e duas buscas de pessoas desaparecidas. 

Das 08h do dia 06 de janeiro às 08h do dia 07 de janeiro
A corporação dos Bombeiros atendeu duas ocorrências, das quais des-

tacamos um atendimento a alagamento em residência. O fato aconteceu 
na Avenida Presidente Vargas, no Bairro Floresta, na residência de uma 
mulher de 53 anos, que foi tomada pelas águas danificando móveis e uten-
sílios. 

No local foi realizada a abertura de valas para escoamento da água e 
orientado a proprietária a procurar o Poder Público Municipal para reali-
zar obras de infraestrutura para extinguir o problema.

Das 08h do dia 07 de janeiro às 08h do dia 08 de janeiro
O Corpo de Bombeiros atendeu três ocorrências, nada de relevante. 

Região
Dois desaparecimentos são registrados 

O primeiro desaparecimento 
foi de Antônio Neri Prieber, de 
São Miguel da Boa Vista. Segundo 
informações, ele desapareceu no 
dia 28 de dezembro de 2012 por 
volta das 23h da casa do cunhado 
no interior de São Miguel da Boa 
Vista.

Antônio é baixo, moreno, bar-
ba grisalha, fala atrapalhado, des-
dentado, tem um corte cirúrgico 
na barriga e saiu usando um cal-
ção preto e sem documentos.

Informações poderão ser re-
passadas ao Corpo de Bombeiros 
de Maravilha pelos fones: (49) 
3664 4757 ou (49) 8865 9604.

Jovem desaparece em Maravilha
De acordo com familiares, 

desapareceu na madrugada de 
sexta-feira (04) para sábado (05) a 
adolescente Rafaela Felix da Silva, de 13 
anos. Ela mora na Rua Santa Terezinha, 
Bairro União, e foi vista pela última vez 
no Bairro Floresta, na manhã de sábado 
(05), vestindo calção jeans e uma blusa 
roxa.

Segundo informações dos pais, a 
adolescente é loira e de estatura média. 
Quem tiver notícias do paradeiro da jo-
vem pode avisar a Polícia Militar, pelo 
telefone 190, o Conselho Tutelar, ou 
ainda os familiares pelos telefones 8868 
7941 ou 8814 2820.

Dois motociclistas 
se envolvem em 
acidente 

Colisão

Na manhã de segunda-feira (07) 
a guarnição da Polícia Militar aten-
deu um acidente de trânsito na Ave-
nida Maravilha. 

O acidente envolveu uma moto-
neta Honda/biz, conduzida por um 
homem de 36 anos, e uma motoci-
cleta Honda/CG Titan conduzida 
por um homem de 18 anos. Quando 
a guarnição chegou ao local os ve-
ículos já haviam sido retirados e o 
condutor da biz havia sido levado 
pelo Corpo de Bombeiros ao Hospi-
tal São José com suspeita de fratura 
no ombro. 

Devido aos fatos a Polícia Mi-
litar realizou o levantamento foto-
gráfico e as partes envolvidas foram 
orientadas e liberadas.

Santa Catarina registrou 
queda de 50% no índice de 
evasão do Sistema Prisional 
na virada de 2012 para 2013. 
Dos 1.185 presos beneficiados 
com saída temporária, 1.134 
se reapresentaram no dia 3 de 
janeiro e dos 51 que não retor-
naram sete já foram recaptu-
rados. 

De acordo com o diretor 
do Departamento de Admi-
nistração Prisional (Deap), 
Leandro Lima, neste ano, o ín-
dice no Estado ficou em 4,3%, 
metade do registrado na vira-

da de ano de 2011/2012, que 
foi de 8,7%. “Números como 
estes demonstram que o siste-
ma prisional catarinense tem 
muitos aspectos positivos”, 
destaca. 

Para Lima, os programas 
de ressocialização nas uni-
dades prisionais garantem os 
bons índices. O Estado man-
tém atualmente mais de 160 
convênios estabelecidos com 
a iniciativa privada, que ge-
ram cinco mil vagas de traba-
lho remuneradas nas unida-
des prisionais do Estado. 
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Esporte

Verdão
A menos de 13 dias da estreia, Chapecoense impõe ritmo intenso

Ritmo intenso. Foi assim o fim 
de semana de treinos da Chapecoen-
se. A preparação visa a estreia no Cam-
peonato Catarinense que será no 
dia 20 de janeiro contra o Joinville 
na casa do adversário. Até lá o gru-
po terá muito trabalho pelo frente. E 

no que depender do preparo físico 
dos atletas, a temporada promete 
ser uma das melhores para o time 
do Oeste. O fim de semana não foi 
de folga para os jogadores.

No sábado (05), o grupo treinou 
forte no campo da Ser Aurora. No 

tático com bola, o técnico Gilmar 
Dal Pozzo, apostou em duas forma-
ções buscando o entrosamento dos 
jogadores. Em campo, é possível 
perceber que os últimos dias inten-
so de trabalho físico já começam a 
dar resultados, o que agrada o trei-

nador.
Ainda no sábado, depois do tá-

tico, o preparador físico, Anderson 
Paixão, realizou um trabalho físico 
na areia com a presença de todos os 
atletas. No domingo os trabalhos fo-
ram realizados em dois períodos na 

Água Amarela.
Na quinta-feira (10) será reali-

zado um jogo treino contra o Olaria 
em Xanxerê. Já na sexta-feira (11) 
está confirmado o amistoso com o 
Passo Fundo também no estádio Jo-
sué Annoni.  

INTERNACIONAL 

Grêmio 

Com a segurança do preparador físico Paulo Paixão, os jogadores estão motivados 

Pré-temporada do Inter em Gramado inicia 
com trabalhos em academia

Treinos na Arena servirão para ambientar grupo do Tricolor 

A rotina do Inter de pré-tem-
porada em Gramado iniciou com 
trabalhos de academia na manhã 
da última segunda-feira (07). 
Orientados pelo preparador físi-
co Paulo Paixão e pelo coordena-
dor Élio Carravetta, os jogadores 
não tiveram descanso na ativida-
de de reforço muscular.

Ao mesmo tempo em que co-
brava de perto dos atletas, Pai-
xão também servia de motivador. 
Com um apito, passava a ativida-
de e o ritmo de cada exercício.

Depois da atividade, crianças 
presentes no local tiveram opor-
tunidade de pedir autógrafo para 
os atletas. No final da manhã, os 

Dunga distribuiu autógrafos e tirou fotos com colorados durante a pré-
temporada

Mauro Vieira/Agência RBS

jogadores foram para o Campo 
do Gramadense, onde realiza-
ram corridas leves. Durante a 
tarde, a segunda bateria de exer-
cícios ocorrerá em um campo de 
golfe da cidade.

Solícito e simpático, Dunga 
é o mais assediado e atende a 
fãs em Gramado

Dunga é a estrela do Inter em 
Gramado. Simpático e solícito 
com os torcedores, o técnico é 
parado a todo o momento, com 
pedidos de fotos e autógrafos. 
Aos poucos, o capitão do Tetra 
começa a mostrar o seu estilo de 
trabalho no clube.

Na manhã da segunda-feira 
(07), Dunga embarcou às 8h30 
com os jogadores rumo à aca-
demia na qual o grupo realizou 
treinos de musculação. Enquan-
to os atletas treinavam, Dunga 
embarcou de volta no ônibus do 
Inter e, com o auxiliar Andrey 
Lopes, rumou para o estádio do 
Gramadense, a fim de participar 
da preparação do treino em cam-
po.

Dunga gosta de acompanhar 
tudo de perto e está sempre aten-
to a todos os detalhes. Depois de 
deixaer a Seleção Brasileira, após 
a Copa da África, Dunga parece 
ansioso por retomar a carreira.

Com a torcida mais perto do pú-
blico, estádio moderno e de primeiro 
mundo. A Arena do time Tricolor foi 
uma evolução para o clube gaúcho, 
sendo novidade também para os jo-
gadores. Se antes eles conheciam cada 
canto do Olímpico, agora precisarão 
desvendar os caminhos e desafios da 
nova casa. 

A estreia oficial na Arena para o 
time principal será justamente em um 
jogo importantíssimo: a partida de 
volta da primeira fase da Libertado-
res, contra a LDU, dia 30 de janeiro. O 
grupo está começando com os treina-
mentos na nova arena para que o time 
possa se ambientar aos poucos. 

Conforme destaca o zagueiro Sai-
mon do Tricolor, são treinos para a 
adaptação, “São treinos que vamos fa-
zer para adaptação. O estádio é bonito, 
moderno, mas o futebol é o mesmo. 

Lá, a torcida fica mais perto. A goleira 
parece maior, mais próxima. É diferen-
te do Olímpico. Ninguém está acostu-
mado lá. Vale para sentir as menores 
dificuldades possíveis”, ressalta. 

A experiência de jogo na nova casa 
foi vivida apenas uma vez. No amisto-
so contra o Hamburgo, em dezembro 
de 2012, na inauguração da Arena. 
Quem entrou para a história foi o ata-
cante André Lima, autor do primeiro 
gol do estádio. 

Laterais Pico, Gabriel e Edilson 
começam rotina de treinos em sepa-
rado no Grêmio

O exílio começou para Anderson 
Pico, Gabriel e Edilson. Os laterais, que 
estão fora dos planos do técnico Van-
derlei Luxemburgo para a temporada, 
iniciaram a rotina de treinamentos em 
separado na manhã da última segun-

da-feira (07).
Precisamente às 8h, os três aden-

traram o campo suplementar e come-
çaram um circuito de exercícios físicos 
com foco em potência e arrancada na 
companhia de auxiliares da comissão 
técnica. Permaneceram no gramado 
por uma hora e retornaram ao vestiá-
rio em seguida.

Afastado por conta de excesso de 
peso, Anderson Pico reapresentou-se 
na semana passada com cinco quilos 
acima do ideal. Aos 24 anos e com 
contrato com o Grêmio até o final de 
2014, treinará afastado até que encon-
tre outro clube interessado em contar 
com seu futebol. O mesmo caso ocor-
re com Gabriel e Edilson. No entanto, 
estes foram afastados por Luxem-
burgo por opção técnica. O primeiro, 
com contrato até julho de 2014, des-
pertou interesse no Goiás e no Inter. 

O segundo, cujo vínculo encerra ao 
final do mês, tem futuro incerto. 

Como opções para as laterais, o 
Grêmio conta com Tony e Tinga para 
o flanco direito. Para o lado esquerdo, 

Fábio Aurélio e Alex Telles disputam 
uma vaga. Nesta semana, o clube 
deve acertar a contratação em defi-
nitivo do polivalente Pará junto ao 
Santos.

Com a torcida mais perto do público, estádio moderno e de primeiro 
mundo

Wesley Santos/Divulgação
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Testes na Arena: Grêmio fecha treino 
de quinta-feira e marca amistoso 
para o próximo domingo

Pré-temporada do Inter em Gramado 
inicia com trabalhos em academia

Preservados, Cris, Elano e Zé Roberto 
desfalcam treino do Grêmio

Rafael Moura deve se incorporar à 
delegação em Gramado

Pelo Twitter, Luxemburgo garante 
permanência de Kleber no elenco

Inter confirma proposta do Cruzeiro 
por Dagoberto e admite saída

À medida que a pré-temporada avança 
e a forma física dos jogadores é retomada, 
Vanderlei Luxemburgo começará a pre-
parar técnica e taticamente o Grêmio. Os 
primeiros trabalhos, visando a estreia na Li-
bertadores, serão na Arena. Na quinta-feira 
(10), a atividade terá portões fechados. Um 
amistoso, domingo (13), diante do Cerâmi-
ca, encerrará a fase caseira da preparação 

para enfrentar a LDU.
Teste, mesmo, vai ser no domingo pela 

manhã. Diante do Cerâmica, clube de Gra-
vataí/RS que se prepara para a disputa do 
Gauchão, um amistoso será disputado. 
Igualmente no novo estádio, que carece de 
reconhecimento pelos tricolores. Ainda não 
há informação se a torcida poderá acompa-
nhar a atividade.

Voltar de férias e encarar os exercícios 
físicos elaborados por Antônio Mello 
têm duas consequências imediatas: 
cansaço e dores musculares. Com estes 
dois ‘sintomas’, Cris, Elano e Zé Roberto 
foram poupados do treino da manhã da 
última segunda-feira (07), o quinto da pré-
temporada do Grêmio, no Olímpico.

O trio reúne os jogadores mais velhos 
do grupo – o zagueiro recém-contratado 
tem 35 anos, o meia camisa 7, 31 anos, e o 
meia camisa 10, 38 anos. Desta forma, ape-
nas correu no gramado suplementar, cal-
çando chuteiras, enquanto o resto do grupo 
trabalhou na caixa de areia. Foi prevenção, 
portanto, nada que possa preocupar na 

preparação à estreia na Libertadores, dia 
23, diante da LDU, em Quito.

O técnico Vanderlei Luxemburgo utilizou 
o Twitter para garantir a permanência do ata-
cante Kleber no elenco do Grêmio. O treinador 
desmentiu uma informação que dava conta do 
afastamento do atacante.

“Ele está contundido e integrado ao grupo”, 
afirmou Luxemburgo, pelo seu Twitter oficial.

Segundo Luxemburgo, o ambiente no 

Grêmio é ótimo e a situação com Kleber não 
é diferente. O atacante não entra em campo 
desde o dia 16 de novembro, quando partici-
pou do jogo contra o Millonarios, em Bogotá, 
pela Copa Sul-Americana. A tendência é que o 
camisa 30 retorne ao time apenas em fevereiro 
e perca a primeira fase da Libertadores, contra 
a LDU.

 Lucas Uebel/Grêmio FBPA/Divulgação

Com a manutenção de Paulo Rabelo 
como diretor médico do Inter, Rafael Mou-
ra deverá se incorporar à delegação do Inter 
em Gramado. Rabelo coordenou a equipe 

médica que operou o atacante, retirando 
fragmentos de ossos dos tendões de seus 
dois tornozelos. Moura concluirá os traba-
lhos de fisioterapia em Gramado.

Ricardo Duarte/Agência RBS

Ao que tudo indica Dagoberto está de 
saída do Inter. Na manhã da última segun-
da-feira (07), o diretor de futebol Luís César 
Souto de Moura admitiu proposta do Cru-
zeiro e a possibilidade de negociação.

A proposta é razoável, mas entendo que 
o Inter apresentará uma contraproposta. 
E ainda, a esperança do 
Cruzeiro é receber a res-
posta colorada até o final 
desta segunda. Diretor de 
futebol do clube mineiro, 
Alexandre Mattos ressal-
tou que ainda não con-
versou com o atleta. 

Como reposição, o 
clube gaúcho deverá 
anunciar Vitor Júnior, que 
disputou o último Brasi-
leiro pelo Botafogo e per-
tence ao Corinthians.

Na chegada a Gra-
mado, na noite deste do-
mingo (06), Dagoberto 

passou pela imprensa e não comentou so-
bre a situação. Enquanto não oficializa o 
negócio, o atacante segue trabalhando com 
o clube gaúcho. Dagoberto foi contratado 
pelo Inter no início de 2012. O camisa 20 
disputou 39 partidas, com 10 gols e 11 as-
sistências.

A rotina do Inter de pré-temporada em Gramado iniciou com trabalhos 
de academia na manhã desta segunda-feira (07). Orientados pelo prepara-
dor físico Paulo Paixão e pelo coordenador Élio Carravetta, os jogadores não 
tiveram descanso na atividade de reforço muscular.

Ao mesmo tempo em que cobrava de perto dos atletas, Paixão também 
servia de motivador. Com um apito, passava a atividade e o ritmo de cada 
exercício.



Irresponsabilidade e 
insensibilidade

Imprudências nas estradas de 
Santa Catarina são causadas pela 
irresponsabilidade e insensibili-
dade dos condutores A/11 A/03A/09

LUIZ CLÁUDIO CARPESDR GEOVANI DELEVATI WOLMIR HÜBNER

Novo promotor assumiu nesta 
semana a 2ª Promotoria de Justiça 
da Comarca de Maravilha

A/14

 portal.mp.sc.gov.br

HORÁRIO DE FECHAMENTO

NESTA EDIÇÃO TEM

32 PÁGINAS

(49)  3664-1709
   Rua Pastor Armando Class, nº22, tér-
reo Centro - Maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider
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www.sistema103.com.br

TEMPO

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

310 200

Sol com muitas nuvens durante 
o dia. Períodos de nublado, com 

chuva a qualquer hora.

08/01 12h

Câncer de Pele
Muitos deles poderiam ser 

evitados se medidas de preven-
ção fossem aplicadas em tempo 
apropriado

Brasil é o 2º maior 
exportador de milho
O país tornou-se, em 2012, o segun-
do exportador global de milho, pas-
sando a Argentina e ficando apenas 
atrás dos Estados Unidos


